2024학년도

신입생 오리엔테이션 자료집

◎ 일 시 : 2024. 2. 22.(목) 13:30 ~ 17:00

◎ 장 소 : 존슨홀(대강당)

2024학년도 의과대학 신입생 오리엔테이션 일정

1. 일시 : 2024. 2. 22.(목) 13:30 ~ 17:00

2. 장소 : 존슨홀

시 간	내 용
13:00~13:30 (30분)	등록
13:30~13:45 (15분)	개회 .................................................................... 의예과장 김 신 기도 ...................................................................... 책임원목 전 세 광 학장 인사 ..................................................................... 학 장 김 희 철 보직교수 및 참석교수 소개 ..................................... 의예과장 김 신
13:45~13:55 (10분)	단체사진 촬영
13:55~14:15 (20분)	계명대학교 의과대학 및 동산의료원 소개 .................... 의예과장 김 신
14:15~14:30 (15분)	휴식
14:30~14:50 (20분)	전공교육과정 및 수강안내 .................................................... 의예과장 김 신
14:50~15:10 (20분)	즐거운 의과대학 생활 .............................................. 학생지원센터장 이 재 호
15:10~15:30 (20분)	휴식
15:30~17:00 (1시간 30분)	의예과 학생회 프로그램 .................................................. 의예과 학생회
17:00	폐회

목    차

▸ 의과대학 소개

▹ 계명대학교 교육체계도	1

▹ 의과대학 사명과 비전	2

▹ 의과대학 교육체계도	3

▹ 의과대학 졸업성과와 하위역량, 의학교육성과	4

▹ 의과대학 연혁	8

▹ 의과대학 교수 명단, 보직교수 명단, 행정팀 안내	10

▸ 학사 관련 안내

▹ 의예과 교육과정표	13

▹ 학점이수체계, 수강신청	14

▹ 전자출결시스템	23

▹ 주요 학사일정	25

▹ 성적	25

▹ 학적(휴· 복학 등)	26

▹ 학점 등록	31

▹ 교목실 및 채플 수업 안내	33

▹ COMpass K 프로그램 안내	35

▹ 계명스튜던트포털(STORY+)시스템 및 비교과 프로그램 안내	56

▸ 장학제도 안내

▹ 장학 관련 주요사항 안내	60
▸ 학교 생활 안내

▹ 학생증 발급 안내	67

▹ 학생 상담 및 지원 안내	70

▹ 학생안전 단체보험 안내	72

▹ 국제화 프로그램 안내	72

▹ 교양 교재 배부 안내	75

▸ 학교 시설 안내

▹ 동산도서관 소개	84

▹ 의학도서관 소개	88

▹ 의과대학 시설 및 이용 안내	90

▹ 교내 시설 대관 안내	92

▸ 교내 주요 연락처	94

▸ 캠퍼스 안내도	95

학사 관련 안내

계명대학교 교육체계도

Educational Mission of Keimyung University

	교 육 이 념 Institutional Precept
진리와 정의와 사랑의 나라를 위하여 For the Kingdom of Truth, Justice and Love

	교 육 목 적 Educational Purposes
학문의 탁월성 추구 Pursuit of Academic Excellence
교육의 윤리성 앙양 Enhancement of Ethical Values
실존의 본질성 연찬 Explication of Existential Nature of Man

	교 육 목 표 Educational Objectives
진리를 탐구하는 창의적 전문가 양성 Foster Creative Professionals Dedicated to the Search for Truth
정의를 구현하는 윤리적 지성인 육성 Cultivate Ethical Intellectuals Committed to the Realization of Justice
사랑을 실천하는 전인적 지도자 배출 Nurture Holistic Leaders Performing Proactive Service to Others

의과대학 사명과 비전

사명 Mission	계명대학교 의과대학은 기독교 정신을 바탕으로 교육, 연구, 봉사를 통한 의료의 발전과 인류의 안녕에 기여한다. Keimyung University School of Medicine, based on the Christian ideals, contributes to the development of health care and well-being of the human through education, research and service.
	교육	기본적인 진료역량과 문제해결력을 갖추고 지속적으로 자기개발하는 의료인 양성 Nurturing of medical personnel with basic clinical competency and problem solving competency and continuous self-development
	연구	건강과 질병예방에 대한 도전적이고 창의적인 연구를 수행하여 국가와 국제보건의료에 기여하는 의료인 양성 Nurturing of medical personnel who contribute to the national and international health care by conducting challenging and creative research on health and disease
	봉사	사랑과 봉사정신을 바탕으로 생명존중 원칙과 사회적 책무를 우선하여 지역사회로부터 세계로 나아가는 의료봉사 실현 Realizing medical services that proceed to the world from communities by prioritizing life respecting principles and social responsibility based on love and spirit of service
비전 Vision	생명존중과 사랑을 근간으로 하여 창의적이며 전문성을 갖춘 의사를 양성하는 의학교육기관 Medical educational institution that develops creative and professional doctors based on life respect and love
핵심가치 Core values	도전과 열정 Challenge and Passion		배려와 존중 Consideration and Respect	창의성과 전문직업성 Creativity and Professionalism		인류애와 봉사 Love for Humanity and Service
교육전략 Strategies	학습자중심 교육 Learner-centered Education				문제해결력 강화 Strengthening the Problem-solving Competency
	평생학습을 위한 자기개발 강화 Development of Life-long learning				교육의 탁월성과 교육역량 강화 Pursuit of Educational Excellence and Educational Competency

의과대학 교육체계도

	교 육 이 념 Institutional Precept
진리와 정의와 사랑의 나라를 위하여 For the Kingdom of Truth, Justice and Love

	교 육 목 적 Educational Purposes
기독교 정신을 바탕으로 인류를 향해 치유의 빛을 밝히는 의사를 양성한다. To Nurture Doctors who can Practice Healing Arts to Mankind based on Christian Ideals

	교 육 목 표 Educational Objectives
1. 진리를 탐구하는 의사 (To Instruct Doctors Dedicated to the Pursuit of Truth) 의학적 기본지식, 수기, 태도를 갖춘 의사 (Basic Medical Knowledge, Clinical Skill, and Good Attitude) 논리적 사고와 창의적 문제 해결력을 갖춘 의사 (Logical Thinking with Original Problem-solving Power) 지속적으로 자기계발을 하는 의사 (Continuous Self-development) 2. 정의를 구현하는 의사 (To Foster Doctors Committed to the Realization of Justice) 윤리적 소양을 갖춘 의사 (Ethical Attainment) 열린 마음으로 소통하는 의사 (Open-hearted Communication) 리더십 있는 의사 (Good Leadership) 3. 사랑을 실천하는 의사 (To Nurture Doctors Devoted to the Practice of Love) 생명을 존중하는 의사 (Respect for the Dignity of Human Life) 전인적인 치료를 하는 의사 (Holistic Medical Treatment) 그리스도의 사랑을 실천하는 의사 (Love of Christ)

의과대학 졸업성과와 하위역량

의학기초교육 성과(Phase 1)

A. 진료	생명활동의 원리를 파악하고 질병의 기본적인 병태생리기전을 과학적 근거를 바탕으로 설명할 수 있다.
A-1 의학지식	생명활동의 원리를 파악하고 질병의 기본적인 병태생리기전을 설명할 수 있다.
A-2 의학술기	생명활동과 관련된 기초적 수준의 술기를 시행할 수 있다.
A-3 임상추론	추론의 개념을 파악하고 주어진 상황에서 다양한 추론 방법을 활용할 수 있다.
B. 의사소통	의사소통의 개념과 방법을 이해하고 동료와의 소통이 원활할 수 있다
B-1 정보획득	정보획득의 개념과 방법을 습득하고 일상생활에서 적용할 수 있다.
B-2 정보전달	정보전달의 개념과 방법을 습득하고 일상생활에서 적용할 수 있다.
B-3 관계형성	관계형성의 개념과 방법을 습득하고 일상생활에서 적용할 수 있다.
C. 환자지지	그리스도의 사랑을 바탕으로 생명을 존중할 수 있다.
C-1 환자 배려	삶과 죽음에 대한 성찰을 바탕으로 타인을 공감하고 배려할 수 있다.
C-2 환자중심사고	타인과의 관계에서 상대의 입장을 고려하여 생각하고 행동할 수 있다.
C-3 그리스도의 사랑을 바탕으로 한 태도	그리스도의 사랑을 성찰하고 이를 바탕으로 타인을 포용하고 배려할 수 있다.
D. 프로페셔널리즘	공동체의 일원으로서 자신을 성찰하고, 의사에게 요구되는 직업윤리를 설명할 수 있다.
D-1 직업윤리	윤리 개념을 이해하고 공동체의 윤리와 전문인으로서의 자질을 성찰할 수 있다.
D-2 사회적 책무성	공동체의 건강유지에 관심을 가지고 이를 관리하기 위한 방안을 수립할 수 있다.
D-3 리더십	공동체에서 리더십의 개념을 파악하고 열린 마음으로 구성원의 의견을 수렴할 수 있다.
E. 문제해결과 연구	과학적 원리와 지식을 활용하여 문제를 파악 할 수 있다.
E-1 문제해결능력	문제를 파악하고 이를 해결하기 위한 방안(들)을 제시할 수 있다.
E-2 연구능력	과학적 원리와 지식을 비판적으로 받아들이고 연구에 필요한 기본적 술기를 시행할 수 있다.
E-3 창의성	다양한 관점에서 생각하여 독창적 사고능력을 함양할 수 있다.
F. 자기개발	자기관리를 위해 필요한 자원과 전략을 활용할 수 있다.
F-1 자기관리능력	자기개발을 위해 효율적으로 자원을 배분하고 능동적으로 관리할 수 있다.
F-2 자기주도 학습능력	자기 스스로 학습목표를 설정하고 이를 달성하기 위해 필요한 학습자원과 전략을 활용할 수 있다.
F-3 국제적 감각을 지닌 의사	다양한 집단의 특성과 차이를 이해하기 위해 기본적인 의사소통을 할 수 있다.

의학교육 성과(Phase 2)

A. 진료	흔한 질병의 증상과 징후를 과학적 근거를 바탕으로 설명할 수 있다.
A-1 의학지식	모의환경에서 흔한 질병이나 흔한 증상/징후를 가진 환자를 진료하고, 응급구명이 필요한 환자를 감별할 수 있다.
A-2 의학술기	모의환경에서 흔한 질병이나 흔한 증상/징후를 가진 환자에게 신체진찰을 시행하고, 응급환자를 적절히 처치할 수 있다.
A-3 임상추론	모의환경에서 환자가 가진 문제를 해결하기 위해 근거를 바탕으로 자료를 수집하고 분석할 수 있다.
B. 의사소통	의사소통의 개념과 방법을 활용하여 환자 및 보호자와 소통할 수 있다.
B-1 정보획득	의료환경에서 정보획득 및 분석의 방법을 습득하고 모의상황에서 적용할 수 있다.
B-2 정보전달	의료환경에서 정보를 효과적으로 전달하는 방법을 습득하고 모의상황에서 적용할 수 있다.
B-3 관계형성	의료환경에서 관계형성의 중요성과 방법을 이해하고 모의상황에서 적용할 수 있다.
C. 환자지지	의사의 입장에서 환자를 존중하고 배려할 수 있다.
C-1 환자 배려	생명 존중을 바탕으로 환자가 느끼는 고통에 대해 공감하고 배려할 수 있다.
C-2 환자중심사고	환자의 자유의지를 존중하고 환자 중심으로 생각할 수 있다.
C-3 그리스도의 사랑을 바탕으로 한 태도	그리스도의 사랑을 바탕으로 도움을 필요로 하는 사람에게 봉사할 수 있다.
D. 프로페셔널리즘	공동체의 일원으로서의 의사직업윤리에 따라 행동할 수 있다.
D-1 직업윤리	의료윤리의 개념을 이해하고 보건의료와 관련된 윤리적 갈등을 해결하기 위한 방안을 제시할 수 있다.
D-2 사회적 책무성	공동체의 건강증진에 대한 방안을 수립하고 보건의료문제에 대해 문제점을 도출할 수 있다.
D-3 리더십	자신의 리더십을 개발하고 적절한 팀워크를 유지하기 위해 능동적으로 노력할 수 있다.
E. 문제해결과 연구	문제의 원인 분석을 통해 문제해결 방안을 탐색하고, 기초적인 연구계획을 수립할 수 있다.
E-1 문제해결능력	문제를 효과적으로 해결하기 위한 방안을 선택할 수 있다.
E-2 연구능력	과학적 원리와 지식, 술기를 활용하여 기초적인 연구를 수행할 수 있다.
E-3 창의성	다양하고 독창적인 사고를 바탕으로 아이디어나 방안(들)을 찾기 위해 노력할 수 있다.
F. 자기개발	자기주도적 학습 활동을 통해 주어진 과제를 수행할 수 있다.
F-1 자기관리능력	개인적 차원에서 의료환경의 변화에 능동적으로 적응하기 위해 자원을 효율적으로 배분하고 능동적으로 관리할 수 있다.
F-2 자기주도 학습능력	설정한 학습목표와 학습성과 간의 차이를 분석하고 자신에 대해 성찰할 수 있다.
F-3 국제적 감각을 지닌 의사	국제적 보건기구나 단체의 활동을 파악하여 설명할 수 있다.

의학실습교육 성과(Phase 3)

A. 진료	흔한 질병의 증상과 징후를 가진 환자를 진료하고 필요한 처치를 시행할 수 있다.
A-1 의학지식	임상환경에서 흔한 질병이나 흔한 증상/징후를 가진 환자를 진료하고, 응급구명이 필요한 환자를 감별할 수 있다.
A-2 의학술기	임상환경에서 흔한 질병이나 흔한 증상/징후를 가진 환자에게 신체진찰을 시행하고, 응급환자를 적절히 처치할 수 있다.
A-3 임상추론	임상환경에서 근거를 바탕으로 환자가 가진 문제를 체계적으로 해결할 수 있다.
B. 의사소통	환자, 보호자, 동료 등 이해관계자와 공감하고 원활하게 소통할 수 있다.
B-1 정보획득	임상상황에서 환자와 보호자, 동료, 팀원 등으로부터 필요한 정보를 효율적으로 획득하고 분석할 수 있다.
B-2 정보전달	임상상황에서 환자와 보호자, 동료, 팀원 등에게 필요한 정보를 효과적으로 전달할 수 있다.
B-3 관계형성	임상상황에서 환자와 보호자, 동료, 팀원 등과 신뢰적 관계를 형성하고 유지할 수 있다.
C. 환자지지	환자의 입장에서 생각하고 환자에게 최선의 결과가 나타나도록 행동할 수 있다.
C-1 환자 배려	환자나 보호자의 고통을 공감하고 배려하며 신뢰관계를 형성할 수 있다.
C-2 환자중심사고	환자의 자유의지와 선택을 존중하고, 환자의 권리를 보호할 수 있다.
C-3 그리스도의 사랑을 바탕으로 한 태도	그리스도의 사랑을 바탕으로 종교적, 문화적, 사회적 차이를 초월하여 환자에게 봉사할 수 있다.
D. 프로페셔널리즘	의사직업윤리를 바탕으로 사회적 역할과 책무를 수행할 수 있다.
D-1 직업윤리	보건의료와 관련된 윤리적 문제에 직면했을 때 전문 의료인으로서 이를 해결하기 위해 노력할 수 있다.
D-2 사회적 책무성	공동체의 건강증진을 실천하고 보건의료문제에 있어서 공동체를 위해 행동을 할 수 있다.
D-3 리더십	공동체에 비전을 제시하고 이를 달성하기 위하여 팀워크를 최상으로 관리할 수 있다.
E. 문제해결과 연구	과학적인 방법을 통해 문제를 해결할 수 있고, 기초적인 수준의 의학연구를 수행할 수 있다.
E-1 문제해결능력	다양한 방법과 자원을 활용하여 문제를 효과적으로 해결할 수 있다.
E-2 연구능력	분석한 자료를 바탕으로 기초적 수준의 논문을 작성할 수 있다.
E-3 창의성	새로운 관점에서 사물을 보며 참신한 아이디어나 방안을 제시할 수 있다.
F. 자기개발	자기관리와 자기주도학습능력을 바탕으로 평생학습계획을 수립할 수 있다.
F-1 자기관리능력	공동체 차원에서 의료환경의 변화에 능동적으로 적응하기 위해 자원을 효율적으로 배분하고 능동적으로 관리할 수 있다.
F-2 자기주도 학습능력	자신에 대한 성찰을 바탕으로 진로선택에 활용할 수 있다.
F-3 국제적 감각을 지닌 의사	국제 보건기구나 단체의 활동에 참여하거나 의견을 제시할 수 있다.

의과대학 연혁

1899. 10. 1.	재단법인 미국예수교 북장로파 대한선교회 유지재단에서 단과병원(제중원) 설립
1978. 10. 8.	계명대학교 이공대학에 의예과 신설
1979. 10. 1.	초대학장에 정재홍 박사 취임
1980. 10. 2.	의과대학 설립 인가
1980. 10. 19.	재단법인 대구동산기독병원유지재단 해산 및 학교법인 계명기독대학과 합병으로 계명대학교 의과대학 부속 동산병원으로 개칭
1981. 2. 26.	의과대학 교사 착공
1981. 3. 1.	제2대 학장에 전도기 교수 취임
1981. 3. 2.	제1회 진입식(59명 진입)
1982. 6. 15.	의과학연구소 설립
1982. 7. 1.	의과대학 교사 준공
1982. 9. 1.	제3대 학장 정재홍 교수 취임
1983. 6. 1.	중앙전자현미경실 개설
1984. 3. 1.	중앙실험실 개설
1984. 9. 1.	제4대 학장 채의업 교수 취임
1985. 2. 22.	제1회 학위수여식
1986. 3. 1.	실험동물수술실 개설
1986. 9. 1.	제5대 학장 송준영 교수 취임
1988. 3. 1.	의학도서관 Medline 설치
1989. 3. 1.	가정의학교실 개설
1989. 3. 21.	제6대 학장 강진성 교수 취임
1990. 3. 1.	의과대학 간호학과 신설
1990. 3. 1.	재활의학교실 개설
1990. 5. 22.	제7대 학장 김인홍 교수 취임
1991. 11. 18.	일본 나가사키 대학과 학술협력교류 협정 체결
1992. 5. 22.	제8대 학장 강창수 교수 취임
1993. 3. 1.	면역학 교실 개설
1994. 5. 22.	제9대 학장 강진성 교수 취임
1994. 6. 1.	의과학연구소 개소
1995. 12. 1.	핵의학교실, 응급의학교실, 의공학교실 개설
1996. 3. 1.	의학유전연구소 설립
1996. 5. 24.	제10대 학장 전재규 교수 취임
1998. 5. 24.	제11대 학장 박영남 교수 취임
1999. 3. 1.	뇌연구소 설립
1999. 12. 1.	법의학교실, 의학교육학교실, 한의학교실 개설
2000. 5. 20.	성서캠퍼스 의과대학 신축교사 착공
2000. 5. 24.	제12대 학장 박영남 교수 취임
2001. 3. 1.	의학유전공학교실 개설
2001. 3. 1.	제13대 학장 서수지 교수 취임
2002. 7. 1.	의료정보학교실 개설
2003. 3. 1.	제14대 학장 박우현 교수 취임
2005. 3. 1.	제15대 학장 임만빈 교수 취임
2007. 3. 1.	제16대 학장 김현철 교수 취임
2008. 1. 9.	신장연구소 특별연구소에서 부설(일반)연구소로 변경
2009. 2. 1.	제17대 학장 박우현 교수 취임
2009. 7. 24.	한국생명공학연구원 의과학연구본부와 학술연구교류 협정 체결
2010. 2. 1.	의과대학 성서캠퍼스로 교사 준공 이전
2010. 3. 1.	의용공학과 신설(신입생 30명)
2011. 2. 1.	제18대 학장 김권배 교수 취임
2012. 5. 19.	계명대학교 의학유전연구소를 암연구소로 명칭 변경
2013. 1. 1.	의학유전학교실을 분자의학교실로 명칭 변경, 기생충학교실을 의학유전학교실로 명칭 변경, 의료인문학교실 개설
2013. 2. 1.	제19대 학장 김상표 교수 취임
2014. 2. 20.	제30회 의학과 학위수여식 제1회 의용공학과 학위수여식
2015. 2. 1.	제20대 학장 김상표 교수 취임
2017. 2. 1.	제21대 학장 이세엽 교수 취임
2019. 2. 1.	제22대 학장 배재훈 교수 취임
2020. 2. 18.	제36회 의학과 학위수여식 제7회 의용공학과 학위수여식
2020. 3. 1.	한국의학교육평가원 평가인증(4년)
2021. 2. 1.	제23대 학장 송대규 교수 취임
2021. 2. 18.	제37회 의학과 학위수여식 제8회 의용공학과 학위수여식
2022. 2. 17.	제38회 의학과 학위수여식 제9회 의용공학과 학위수여식
2023. 2. 1.	제23대 학장 김희철 교수 취임
2023. 2. 21.	제39회 의학과 학위수여식 제10회 의용공학과 학위수여식
2023. 3. 1.	의용공학과 공과대학으로 소속 변경
2024. 2. 20.	제40회 의학과 학위수여식

의과대학 교수 명단

2024. 2. 1. 기준

소 속 교 실	성 명	계
면 역 학	박종욱 권택규 김 신	3
미 생 물 학	서성일 백원기 김진경	3
병 리 학	김상표 최미선 권선영 황일선 정혜라 이혜원 신형찬	7
분 자 의 학	장병철 이윤한 김지인	3
생 리 학	배재훈 송대규 임승순 박재형	4
생 화 학	문교철 하은영 서지혜	3
약 리 학	이성용 장정희	2
예 방 의 학	이미영 이중정 김재영 우형택	4
의 료 정 보 학	이승보	1
의 학 교 육 학	이애화	1
의 학 유 전 학	김대광	1
해 부 학	이재호 박종호	2
가 정 의 학	김대현 서영성	2
내 과 학	황재석 허승호 조광범 한성욱 한승엽 정우진 도영록 박건욱 김형섭 남창욱 장병국 김혜순 김상현 조호찬 박형섭 조윤경 진규복 윤혁준 김진영 김미경 김지민 이주엽 박재석 김현아 박우영 김인철 이유진 김현정 이철현 박순효 황종민 정창규 백진혁 허미화 이지연 김예림 한유진 현미리 권용식 이진욱 송병욱 이선화 김미애	43
마 취 통 증 의 학	홍지희 박기범 박지훈 김지섭 서경환 이재윤	6
방 사 선 종 양 학	김진희 오영기 변상준 박승규 최은철	5
비 뇨 의 학	이경섭 김병훈 하지용 정원호 신택준 변혜진	6
산 부 인 과 학	이정호 조치흠 권상훈 배진곤 신소진 장태규 장원규	7
성 형 외 과 학	손대구 김준형 최재훈 정운혁 조태희	5
소아청소년과학	김천수 최희정 박재현 심예지 변준철 장효정 김가은	7
신 경 과 학	이 형 조용원 손성일 이현아 김현아 유수연 홍정호 석흥열 김근태 박형종	10
신 경 외 과 학	김인수 이창영 김엘 김창현 권세민 김재현 고용산	7
안 과 학	이세엽 김유철 전종화 이동철 장지혜 강경태 조순영 이유현	8
영 상 의 학	이희정 이상권 김미정 이재혁 이무숙 김진영	6
외 과 학	강구정 김용훈 류승완 강선희 백성규 조지형 안근수 정운경 정은영 박의준 손영길 김태석 배성욱 이무현 구은정 이정우 김민재 박찬희	18
응 급 의 학	최우익 전재천 이상훈 김태권 유종훈	5
이 비 인 후 과 학	남성일 여창기 김동은 정종인 박종원	5
재 활 의 학	이소영 최용민 조장혁 김경태	4
정 신 건 강 의 학	김희철 정성원 김양태 이호준	4
정 형 외 과 학	민병우 배기철 조철현 이경재 손은석 이시욱 김범수 김두한 연창진	9
직 업 환 경 의 학	정인성 하제철	2
진 단 검 사 의 학	하정숙 류남희 김도훈 박성균 김경보	5
치 과 학	남기영 황상희 신영민 조주연	4
피 부 과 학	류영욱 김성애	2
핵 의 학	원경숙 송봉일 김해원	3
심장혈관흉부외과학	금동윤 박남희 김재범 장우성 김윤석 채민철	6
계		213

의과대학 보직교수 명단

2024. 2. 1. 기준

보 직 명	성 명	전 공	연 구 실	E-mail
학 장	김희철	정신건강의학	258-7922	mdhck@dsmc.or.kr
교무연구부학장	정인성	직업환경의학	258-7933	ichungs@dsmc.or.kr
교육부학장	정성원	정신건강의학	258-7917	mania@dsmc.or.kr
의학과장	김미경	내 과 학	258-7730	mdkmk@dsmc.or.kr
의예과장	김 신	면 역 학	258-7359	god98005@dsmc.or.kr
교수연구지원센터장	정혜라	병 리 학	258-7395	junghr0519@dsmc.or.kr
임상수기센터장	김재범	심장혈관흉부외과학	258-7965	juggang@dsmc.or.kr
학생지원센터장	이재호	해 부 학	258-7512	anato82@dsmc.or.kr
의학정책실장	하지용	비뇨의학	258-7797	uroha@dsmc.or.kr
입학및대외협력실장	장정희	약 리 학	258-7453	pamy202@dsmc.or.kr
의학교육혁신단장	서성일	미생물학	258-7372	seong@dsmc.or.kr
의학교육혁신부단장	황일선	병 리 학	258-7396	ilseon@dsmc.or.kr
의예과 1학년 담임	김진경	미생물학	258-7374	pcjlovesh6@dsmc.or.kr
의예과 1학년 담임	이승보	의료정보학	258-7496	koreateam23@dsmc.or.kr
의예과 1학년 담임	김윤석	심장혈관흉부외과학	258-7967	yunseok99@dsmc.or.kr
의예과 1학년 담임	이정우	외과학	258-7889	johanleejw@dsmc.or.kr
의예과 2학년 담임	권세민	신경외과학	258-7849	kwonsaemin@dsmc.or.kr
의예과 2학년 담임	박찬희	외 과 학	258-7890	domissionary@dsmc.or.kr
의예과 2학년 담임	변혜진	비뇨의학	258-7799	jinyuro@dsmc.or.kr
의예과 2학년 담임	정창규	내 과 학	258-7911	cgjung@dsmc.or.kr
의예과 1학년 담임	권용식	내 과 학	258-7906	kwonys0515@dsmc.or.kr
의예과 1학년 담임	김경태	재활의학	258-7692	zealot42@dsmc.or.kr
의예과 1학년 담임	박승규	방사선종양학	258-7781	psk818@dsmc.or.kr
의예과 1학년 담임	신택준	비뇨의학	258-7798	teakjunshin@dsmc.or.kr
의학과 2학년 담임	김인철	내 과 학	258-7736	kimic@dsmc.or.kr
의학과 2학년 담임	박지훈	마취통증의학	258-7771	cmjihoon@dsmc.or.kr
의학과 2학년 담임	백진혁	내 과 학	258-7747	jhpaek@dsmc.or.kr
의학과 2학년 담임	조태희	성형외과학	258-7695	taeheejo@dsmc.or.kr
의학과 3학년 담임	서지혜	생 화 학	258-7436	seojh@kmu.ac.kr
의학과 3학년 담임	이상훈	응급의학	258-7896	sanghun@dsmc.or.kr
의학과 3학년 담임	정운혁	성형외과학	258-7815	psjeong0918@dsmc.or.kr
의학과 3학년 담임	최은철	방사선종양학	258-7782	cec0510@dsmc.or.kr
의학과 4학년 담임	김도훈	진단검사의학	258-7941	kdh@dsmc.or.kr
의학과 4학년 담임	변상준	방사선종양학	258-7780	kryph@dsmc.or.kr

의과대학 행정팀 안내

2024. 2. 1. 기준

부 서 명	성 명	담당업무	전화번호
행정팀장	최삼희	학사행정 총괄	258-7311
행 정 팀	최현주	교원인사 업무	258-7312
행 정 팀	표은임	연구실 안전환경 관리, 교수연구지원센터 업무	258-7316
행 정 팀	류혜연	학생, 장학, 입학, 대학원 의학과 업무	258-7314
행 정 팀	소지현	수업업무(의예과 및 의학과 1, 2학년)	258-7313
행 정 팀	김 준	수업업무(의학과 3, 4학년), 홈페이지 업무	258-7315
행 정 팀	백경찬	예산, 시설 및 공간관리, 기자재 업무	258-7317
행 정 팀	이유리	계명의대 특별분회 업무	258-7318

학사 관련 안내

2024학년도 의예과 교육과정표

학년	학기	구분	과목코드	교과목명		책임교수	부책임교수	학점	주당 시수		성적
									강의	실습
1	1	교양	-	3과목 수강 권장(균형/일반교양 구분X)				9
		공통교양	-	교양세미나와토론				3	3	-	등급
				기독교와계명인				2	2	-	등급
				채플(1)				0	1	-	P/F
		전공필수	31960	대학생활과진로설계		김윤석	김진경,이승보,이정우	1	1	-	P/F
			38363	기초화학의이해		임승순	서지혜	2	2	-	등급
			38216	인체의이해		이성용	김지인	3	2	2	등급
			43210	의료인문(1):인성교육실습		김신	이애화	1	-	2	P/F
	합 계							21
	2	교양	-	3과목 수강 권장(균형/일반교양 구분X)				9
		공통교양	-	AI와컴퓨팅사고(원격수업)				1	1	-	P/F
				글로벌시티즌십				1	1.5	-	P/F
				COLLEGE ENGLISHⅢ				3	3	-	등급
				채플(2)				0	1	-	P/F
		전공필수	38364	세포의분자적이해		임승순	이윤한	3	3	-	등급
			43211	의학연구(1)		이승보	김신	1	1	-	등급
			41110	의료인문(1):의학입문및체험실습		김신	이재호	2	-	4	등급
		전공선택 (택1)	38366	유기화학과생명체		김진경		1	1	-	등급
			41107	유전자의이해와활용		김대광	임승순
			38367	인체의물리적이해		변상준	배재훈
			42834	BASIC MEDICAL ENGLISH		장병철	-
	합 계							21
2	1	공통교양	-	스마트비즈니스와창업기초(원격수업)				2	2	-	P/F
		전공필수 (7)	39877	인체의구조와기능(1)		이재호	임승순	4	4	-	등급
			39878	인체의구조와기능(2)		박재형	김신	4	4	-	등급
			39879	인체의구조와기능(3)		송대규	김대광	4	4	-	등급
			39880	기초의학통합실습(1)		박재형	박종욱	3	-	6	등급
			42522	의료인문(2):더불어사는의사(1)		이재호	배재훈	1	1	-	P/F
			41112	의료인문(2):행동과학		김양태	공나영	1	1	-	등급
			15931	의료선교학(1)		김신	-	0	1	-	P/F
		전공선택 (택1)	41114	건강한노화		장정희	-	1	1	-	등급
			41115	생활속의의학용어		김엘	이재호
			42835	RECENT ADVANCES IN THE TREATMENT OF HUMAN DISEASES(영어강의)		서지혜	-
	합 계							20
	2	전공필수 (7)	39886	대사와세포조절		하은영	백원기	4	4	-	등급
			39887	의학기초와질병(1)		김대광	서성일	4	4	-	등급
			39888	의학기초와질병(2)		황일선	이혜원	4	4	-	등급
			39889	의학기초와질병(3)		박종욱	장정희	4	4	-	등급
			43212	의학연구(2)		김재영	우형택	1	1	-	등급
			39890	기초의학통합실습(2)		이성용	-	3	-	6	등급
			15932	의료선교학(2)		김신	-	0	1	-	P/F
		전공선택 (택1)	40961	공감과의사소통		이애화	박원균	1	1	-	등급
			41596	세포와질병		장병철	신형찬
			42836	MEDICAL TREATMENTS AND APPLICATIONS		장정희	-
	합 계							21
총 합 계					83학점(공통교양 12, 교양 18, 전필 50, 전선 3학점)

※ 2024학년도 입학식: 2024. 2. 29.(목) 14:00, 노천강당 (13:00 입장)

1. 2024학년도 1학기 개강일: 2024. 3. 4.(월)

2. 학번, 학점

가. 학번: 학생 개개인의 고유번호로서 대학에서 가장 많이 사용되므로 본인 학번은 꼭 알아야 함

1) 학번 조회방법: 학교 홈페이지→EDWARD 포털(http://portal.kmu.ac.kr)→학번찾기

[2. 22.(목)부터 조회 가능함]

2) 로그인 방법: 아이디(학번), 비밀번호(생년월일 6자리)

- 초기 비밀번호로 수강신청시스템 접속 시 비밀번호 변경 화면으로 전환되니 수강신청 전

비밀번호 분실/변경 버튼을 클릭하여 비밀번호를 사전에 변경하기 바람

(3. 수강신청 마. 수강신청 안내를 참고)

나. 학점: 과목의 수업시간에 따른 기준임

- 학점은 과목별로 정해져 있으며, 과목마다 일정한 성적이 되지 않으면 실격처리 되고 실격된

과목은 이수학점으로 인정되지 않음

구분	내 용
0학점	채플, 졸업논문 등의 과목으로 학점은 없으나 필수과목의 경우 Pass(P학점)를 받아야 졸업할 수 있음
1학점	한 학기 동안 주당 1시간의 이론수업 또는 주당 2시간의 실험‧실습‧실기과목
2학점	한 학기 동안 주당 2시간의 이론수업 또는 주당 4시간의 실험‧실습‧실기과목 단, 예‧체능계열의 경우 주당 3시간의 실기‧실습과목을 2학점으로 할 수도 있음
3학점	한 학기 동안 주당 3시간의 이론수업 또는 주당 6시간의 실험‧실습‧실기과목 단, 예‧체능계열의 경우 주당 4시간의 실기‧실습과목을 3학점, 실용음악음향과는 주당 3시간(강의 2시간+실기 1시간)을 3학점으로 할 수도 있음

※ 기타사항: 교육과정 운영에 따라 위의 학점 기준과 다른 교과목도 운영될 수 있음

- 정규학기 내 대학생활을 이수하기 위해서는 1년에 2학기씩 총 4년 동안 8학기[의과대학은

의예과 4학기, 의학과 8학기, 건축학과(5년제, 10학기), 약학부(6년제, 12학기)]를 거쳐야 함

- 각 학과별로 정해진 졸업요건을 충족해야 함(2024학년도 교육과정 이수 지침 참조)

3. 수강신청

◉ 참고사항

수강신청시 매크로방지를 위하여 보안문자시스템을 도입하였습니다.

- 보안문자시스템은 Internet Explorer 11 이상 브라우저에 지원 가능하며 그 이하 버전의

브라우저는 지원 불가하며, Chrome, Opera, Firefox 등도 사용 가능

- 모바일 웹에서도 수강신청 가능함

가. 수강신청 기간

- 수강신청: 2024. 2. 28.(수) 10:00 ~ 20:00까지

- 수강정정: 2024. 3. 4.(월) 08:30 ~ 6.(수) 20:00까지

나. 수강신청 장소: 인터넷이 연결된 PC가 있는 곳

다. 수강신청 방법: 수강신청 시스템에서(https://sugang.kmu.ac.kr) 로그인(수강신청은 선착순

라. 수강신청 관련 안내 사이트: 학교 홈페이지→ EDWARD 포털(https://portal.kmu.ac.kr)

- 강의시간표 조회: EDWARD 시스템→학사행정→수업→수강신청관리→강의시간표조회

- 강의시간표 변경 조회: EDWARD 시스템→학사행정→수업→수강신청관리→강의시간표변경조회

- 영구성적 조회: EDWARD 시스템→학사행정→성적→성적처리→영구성적조회

- 수강신청 내역 확인: EDWARD 시스템→학사행정→수업→수강신청관리→수강신청확인

마. 수강신청

- 수강여석이 있을 경우 선착순으로 수강신청이 됨

- 초기 비밀번호로 수강신청 시스템 접속 시 비밀번호 변경 화면으로 전환되니,

수강신청 전 비밀번호 분실/변경 버튼을 클릭하여 비밀번호를 사전에 변경하기 바람

- 비밀번호 변경 방법

① 아이디(학번) + 최초 비밀번호(생년월일 6자리) 로그인 → ② 본인 확인 및 인증 절차

진행 후 비밀번호 변경 → ③ 변경된 비밀번호로 로그인 → ④ 개인정보 동의(개인정보

수집/이용/제공에 대한 안내 및 동의) 확인

로그인 진행 흐름도

① 아이디(학번) + 최초 비밀번호(생년월일 6자리) 로그인

□

□

② 본인 확인 및 인증 절차 진행 후 비밀번호 변경

□

③ 변경된 비밀번호로 로그인

□

④ 학생인 경우

개인정보 동의(개인정보 수집/이용/제공에 대한 안내 및 동의) 확인

□

접속 완료

- 수강신청은 학생 스스로가 수강할 과목을 결정한 후 수강신청 시스템을 통해 직접 신청하여야 함. 단, 1학년(당해년도 신입생)의 경우에 필수 이수 과목은 교무·교직팀에서 일괄 수강신청을 하며 이 과목들은 수강 변경이 불가능함

▪ 일괄 수강신청과목: 공통교양, 1학년 전공필수

▪ 일괄 수강신청과목 이외의 과목: 전공선택, 공통교양을 제외한 교양과목은 본인이 수강신청 기간 또는 수강정정 기간에 수강신청 하여야 함

▪ 일괄 수강신청과목 확인: 2. 26.(월) 15시 이후 EDWARD 시스템에서 확인

• 메뉴: EDWARD 시스템→학사행정→수업→수강신청관리→수강확인서출력

- 수강신청 이후에도 학교 및 교수 개인 사정 등으로 담당교수, 강의실, 강의시간 등이 변경될 수 있음

- 교수학습개발센터에서 운영하는 원격수업은 2과목(6학점) 수강 가능(단, 공통교양 원격수업 과목은 제외)

- 수강신청 할 수 있는 최대 학점은 한 학기에 18학점이며, 연간 34학점을 초과할 수 없음. 단, 아래에 해당하는 경우는 예외로 적용함

▪ 직전학기 성적이 평점평균(F학점과 이수포기학점 포함) 4.25 이상인 학생은 다음 학기에 3학점까지 초과하여 수강신청할 수 있음. 단, 의예과, 의학과, 건축학과, 약학과와 제약학과는 제외

▪ 사범대학 소속 학과, 간호학과, 건축학과는 학기당 20학점, 학년당 36학점 이내

▪ 의예과는 학기당 21학점 이내

▪ 의학과, 약학부(약학과, 제약학과)는 학기당 24학점 이내

▪ KMU-DIT 복수학위제 학생은 우리대학에서 수강하는 2.5년 동안, 첫 학기는 18학점,

나머지 4학기는 22학점까지 수강 신청할 수 있음

- 수강신청은 선착순으로 진행되며 수강하고자 하는 과목의 수강허용인원을 초과할 경우 수강신청이 되지 않으며 다른 과목을 수강신청 하여야 함

- 수강하고자 하는 과목의 담당 교수가 부모인 경우는 가급적 수강하지 않고 다른 과목을 수강 바람

- 개강일(3. 4.(월)) 전에 본인이 수강 신청한 과목의 강의계획서, 강의시간, 강의실 등을 확인 해야 함

▪ 수강신청 내역 확인: EDWARD 시스템→학사행정→수업→수강신청관리→수강확인서출력

▪ 강의계획서 조회: EDWARD 시스템→학사행정→수업→수강신청관리→강의시간표조회에서

교과목명을 클릭하여 확인

- 일괄 수강신청된 [열린채플]을 [특화채플]로 변경 희망하는 경우

▪ 수강정정기간(3. 4. ~ 3. 6.)에 변경하면 됨

▪ 변경방법: EDWARD 시스템→학사행정→수업→채플관리→특화채플 신청 클릭하여 변경

▪ 채플장소: 성서캠퍼스-아담스 채플 / 대명캠퍼스-동116호

▪ 열린채플 및 특화채플 수강관련 문의: 교목실(580-6012, 6013)

- 학기성적우수장학생은 장학규정시행세칙 제3조(성적우수장학생)제2항에 따라 직전 학기에 과목실격 없이 15학점 이상 취득하여야 하며 평균평점과 공인외국어 점수를 반영하여 선발함

[문의: 장학복지팀, 580-6093]

- 재수강 및 학점포기

▪ 과목번호 또는 과목명이 동일하며, 취득성적이 C+ 이하인(F 학점 포함) 경우에 재학 중 2회에 한하여(재수강하여 F를 받는 경우는 제한 횟수에 포함되지 않음) 재수강할 수 있음

▪ 재수강하여 취득한 성적과 그 전에 취득한 성적을 비교하여 높은 성적을 평점평균에 반영하며, 성적이 같을 경우 최근 성적을 반영(학점 및 이수구분이 변경된 과목의 경우도 동일하게 적용하는 것을 원칙으로 함)

▪ 재수강한 과목의 성적은 A0를 초과할 수 없음

▪ 재수강으로 인하여 평점평균에 반영되지 못한 교과목에 대해서는 ‘R(Retake)’로 표기하고 취득학점에는 포함하지 않음

▪ 재수강하고자 하는 과목이 폐지된 경우에는 재수강이 불가함

▪ 단, 교과목이 폐지되어 재수강 할 수 없고 취득성적이 C+이하(F학점 포함)인 경우 졸업예정학기(8학기 이상)인 학생에 한하여 재학기간 내 총 6학점까지 해당 과목의 학점을 포기할 수 있으며 교과목에는 ‘W(Withdraw)’로 표기함

- 성적증명서 발급: 수강신청하여 취득한 모든 과목(F학점 과목 포함)이 성적표에 표시됨

: 학교홈페이지→대학생활→학사안내→증명서 발급안내(증명서발급 방법) 참고

- 매학기 시작 전(1월, 7월)에 학교 홈페이지 수강신청 안내 공지를 확인하여야 함

4. 강의시간표 조회 방법
가. 균형교양, 일반교양, 교직 과목
1) 경로: EDWARD 시스템→수업→수강신청관리→강의시간표조회
2) ① 시간표구분: [교양] 선택→② 이수구분: [균형교양 혹은 일반교양, 교직] 선택→③         캠퍼스: [전체, 성서, 대명동] 선택→④ 주간/야간: [주간 혹은 야간] 선택→⑤ 조회

나. 전공필수, 전공선택 과목
1) 경로: EDWARD 시스템→수업→수강신청관리→강의시간표조회
2) ① 시간표구분: [전공] 선택→② 이수구분: [전체, 전공필수, 전공선택] 선택→

③ 주간/야간: [주간 혹은 야간] 선택→④ 대학(계열), 학부/과(전공), 전공(-):

[해당대학, 학부/과, 전공] 선택→⑤ 조회

5. 융합전공/마이크로디그리 강의시간표 조회 방법

- 학사행정→수업→수강신청관리→강의시간표조회

① 전공 체크 → ② K-Cloud College 선택 → ③ 융합전공 선택 → ④ 해당 융합전공 선택 →

⑤ 조회

- 융합전공 강의시간표 조회 시 해당융합전공 교과과정에 편성된 교과목을 기준으로 참여학과에서 개설된 교과목을 포함하여 조회가 됨

①

②

③

④

⑤

①

- 전공과목 조회 시 해당과목이 융합/마이크로디그리 참여과목일 경우 해당 정보를 확인할 수 있음

- EDWARD 시스템에서 구분(MD) 조회 시 본인 이수내역도 확인이 가능함

6. 교수학습지원센터에서 운영하는 원격수업(최초 과목 개발 시 원격) 조회 방법

- 학사행정→수업→수강신청관리→강의시간표조회

① 원격수업(대학)조회 체크 → ② 조회

①

②

7. 수강신청 방법
가. 수강신청 사이트: https://sugang.kmu.ac.kr(최초 ID-학번, 비밀번호-생년월일 6자리)

※ 초기 비밀번호로 수강신청 시스템 접속 시 비밀번호 변경 화면으로 전환되니, 수강신청 전 비밀번호 분실/변경 버튼을 클릭하여 비밀번호를 사전에 변경하기 바람

나. ① 로그인(ID, 비밀번호 입력, EDWARD 시스템과 동일)→② 보안문자 입력→③ 수강 할  과목의 강좌번호 입력→④ 추가 버튼 클릭→⑤ 수강신청 과목 화면에서 바로 확인됨

8. 수강정정

수강정정 기간(3. 4.~ 3. 6.)에는 추가 개설되는 과목, 수강신청 기간에 신청한 과목의 변경, 기존 개설 과목 중 수강허가인원 증원과목, 원격수업, 수강허가인원의 여석이 있는 과목의 수강신청을 할 수 있음

9. 수강포기

수강신청한 교과목을 계속 이수할 수 없다고 판단 될 경우 당해학기에 이미 신청한 교과목 수강을 포기할 수 있음(기간 이후 삭제 불가)

- 수강포기 기간: 3. 18.(월) ~ 3. 29.(금)(예정) 추후 학교 홈페이지 공지

- 수강 포기한 과목은 연간 이수허용학점에 포함됨

- 1학년 학생의 일괄 수강신청 된 과목은 수강포기 할 수 없음

10. 수강과목 매매 방지를 위한 수강신청 적용

- 최대 수강허용인원까지 신청되어 있는 강좌인 경우(수강여석이 0명일 경우)

: 수강강좌를 삭제할 경우 일정시간[3~10분(180초~600초) 사이의 랜덤 시간] 경과 후 해당 강좌

선착순 수강신청 가능

- 최대 수강허용인원에 미달한 강좌인 경우(수강여석이 있는 경우): 즉시 추가 수강신청 가능

11. 전자출결시스템

가. 전자출결시스템: 모바일(앱)과 블루투스 방식을 활용한 자동 출결 처리 시스템
나. 모바일(앱)을 사용한 전자출결을 위한 필수 사항
스마트 전자출결 모바일(앱) 설치, 블루투스 기능 필수(네트워크 불필요)
- 전자출결시스템 모바일(앱) 설치 방법
• 안드로이드용 설치: Play 스토어에서 “계명대학교 전자출결” 검색 후 설치
• 아이폰(iOS)용 설치: 앱스토어에서 “계명대학교 전자출결” 검색 후 설치
다. 출석체크 방법

- 수업에 들어가기 전, 스마트폰에 전자출결 App 설치

- 전자출결 App에 로그인 하고 교수님의 전자출결 체크에 따라 자신이 자동출석 처리되었는지

스마트폰을 통해 확인

• 교수님이 [출석체크 시작] 버튼을 누르면 학생들에게 PUSH메시지를 발송하게 되며, 30초 동안

교수님 폰과 학생 폰이 블루투스를 통해 자동으로 출결을 Check하게 됨

• 아이폰(iOS) 사용자는 PUSH메시지 수신에 따른 스마트폰 화면 슬라이딩 동작이 필요함

(안드로이드 제외)

- 출결사항 오류가 발생할 경우 즉시 수업 시간 중 교수님께 출결처리 수정을 요청

※ 상세한 내용은 학교홈페이지 → 공지사항(학사) → [(학생용)전자출결시스템 사용방법 안내]

붙임 파일을 참조하기 바람

12. 강의시간

교시		시간		교시	시간
		50분 수업	75분 수업		50분 수업	75분 수업
1교시	75분		07:30-08:45	8A교시	15:00-15:50	15:00-16:15
	50분	08:00-08:50		8B교시
2A교시		09:00-09:50	09:00-10:15	9A교시	16:00-16:50
2B교시				9B교시		16:30-17:45
3A교시		10:00-10:50		10A교시	17:00-17:50
3B교시			10:30-11:45	10B교시
4A교시		11:00-11:50		11A교시	18:00-18:45	18:00~19:10
4B교시				11B교시
5A교시		12:00-12:50	12:00-13:15	12A교시	18:50-19:35
5B교시				12B교시		19:15~20:25
6A교시		13:00-13:50		13A교시	19:40-20:25
6B교시			13:30-14:45	13B교시
7A교시		14:00-14:50		14A교시	20:30-21:15	20:30~21:40
7B교시				14B교시
				15A교시	21:20-22:05
				15B교시

13. 교수학습지원시스템 활용: 비대면수업, 과목별 과제 등에 활용, https://ctl.kmu.ac.kr/

14. 강의건물 약어

[성서캠퍼스]

약어	건물명	약어	건물명	약어	건물명	약어	건물명	약어	건물명
영	영암관	스	스미스관	사	봉경관	오	오산관	대	동천관
백	백은관	공	공학관	체	체육관	쉐	쉐턱관	의	의양관
바	바우어관	음	음악공연예술대학	국	동영관	M	의과대학	N	전갑규관
바신	바우어관신관	건	덕래관	보	보산관

[대명캠퍼스]

약어	건물명	약어	건물명	약어	건물명
수	대명 수산관	비	대명 비사관	대쉐	대명 쉐턱관
아	대명 아담스관	윌	대명 윌슨관	문	대명 동서문화관
동	대명동산관

15. EDWARD 시스템 개인정보 수정

- 메뉴: EDWARD 시스템 → 공통 → 시스템공통 → 기본설정 → 환경설정 → 개인정보수정

- 연락처, 영문 이름, 도로명 주소, 전화번호, 휴대폰, E-mail을 반드시 입력(확인, 수정)하여 미입력으로 인해 각종 학사 안내사항을 통지 받지 못하는 일이 없도록 유의하기 바람

- 영문 성명 입력(예시: Hong Gil Dong): 외국인 교원 수업 수강자는 반드시 입력

- 주소: 각종 학사 안내 사항 우편 발송

- E-mail: 각종 학사 안내 사항 메일 전송

- 휴대전화: SMS서비스, 휴‧복학 승인 번호전달, 등록 등 각종 학사 안내 사항 전달

※ 학적부의 사진 변경: 본인 USB에 사진 파일(JPG)을 담아 본인 소속 단과대학 행정팀에

방문하여 변경하기 바람

16. 주요 학사일정

월별	기 간	학 사 내 용
2월	28(수)	신입생 수강신청
	29(목)	입학식
3월	4(월)	개 강
	4(월) ∼ 6(수)	수강정정
4월	1(월)	수업일수 1/4
	11(목)	수업일수 1/3
	29(월)	수업일수 1/2
5월	17(금)	수업일수 2/3
	20(월)	창립기념일(휴업일)
6월	20(목) ~ 26(수)	1학기 정기시험

17. 졸업기준: 학교 홈페이지→대학생활→학사안내→[졸업]에서 상세 내용 확인

18. 성적관련 안내

가. 성적평가

교과목의 성적은 교과목 담당교수가 시험성적, 과제, 출석상황, 학습태도 등을 종합하여 평가함(강의계획서의 성적평가 기준 참고 바람)

나. 성적평가 기준

- 실험․실습, 실기, 현장실습 및 이에 준하는 특수 교과목의 성적과 조기취업자의 성적은 별도 방법으로 평가할 수 있음

- 학기당 수업시간의 1/3(다만, 체육특기자는 1/2)을 초과하여 결석하면 해당 교과목의 성적은 실격(F)으로 처리함

다. 학업성적의 등급과 평점

등 급	평 점	등 급	평 점
A+	4.50	Co	2.00
Ao	4.00	D+	1.50
B+	3.50	Do	1.00
Bo	3.00	F(실격)	0.00
C+	2.50	P	불계

라. 학업성적의 평점평균 산출: P/F과목은 제외

(교과목별 평점 x 학점 수)의 합계 / 수강신청 총 학점 수

다만, 수강포기 한 학점 수는 평점평균 산출에서 제외함

19. 휴학[EDWARD 시스템→학사행정→학적→학적변동관리→학적변동신청(휴학)]

가. 일반사항

- 미등록 휴학 신청서 제출 기간: 수업일수 1/4선 까지(신입생은 불가)

- 등록 후 휴학: 해당 학기 정규등록일부터 휴학 해당학기 정기시험(기말고사) 시작일전까지

- 휴학기간: 일반휴학은 1회에 1년(2학기) 이내이며, 통산하여 3년을 초과할 수 없음

- 신입학년도 제1학기에는 질병 및 군입대 휴학을 제외하고는 휴학을 허락하지 아니함

- 장학금의 수혜는 당해 학기에 한하여 유효함

(장학생으로 선발된 학생이 미등록 휴학할 경우 해당 장학은 소멸됨)

나. 가사휴학(EDWARD 시스템에서 신청)

- 해당학기 수업일수 1/3선 이전 신청자: 등록금 전액 대체 인정

- 해당학기 수업일수 1/3선 익일부터 1/2선 까지 신청자: 등록금 반액 대체인정

- 해당학기 수업일수 1/2선 익일이후 신청자: 등록금 소멸

다. 군입대휴학(EDWARD 시스템에서 신청- 입영통지서를 스캔하여 첨부)

- 입대 휴학 신청은 입영일 2주 전부터 입영일까지를 원칙으로 함

- 해당학기 수업일수 2/3선 이전 신청자: 등록금 전액 대체 인정

- 해당학기 수업일수 2/3선 익일부터 정기시험 종료일 이전까지 신청자

▪ 성적취득 희망하는 경우: 등록금 소멸

성적을 인정 받고자 하는 학생은 EDWARD 시스템에서 군입대휴학을 신청하고 군입대휴학 신청서를 출력하여 수업을 받는 과목명, 학점, 담당교수 확인 후 교무·교직팀에 방문하여 군입대휴학 신청서 제출(담당교수 미확인 시 과목성적 F 처리함)

▪ 성적취득 희망하지 않는 경우: 등록금 전액 대체 인정

- 여부사관 의무 복무 3년을 군입대 휴학으로 인정

라. 휴학 연장

- 가사휴학 연장: EDWARD 시스템에서 신청

- 군전역 후 가사휴학 연장을 희망하는 학생은 우선 EDWARD 시스템에서 복학 신청 후 승인이 나면 EDWARD 시스템에서 가사휴학 신청을 하여야 함

► 군전역 후 복학기간이 지난 학생 중에 가사휴학으로 전환해야 하는 학생은 휴학연장신청서와 전역증을 첨부하여 교무·교직팀(본관 202호)으로 방문하여 신청

마. 군휴학 연장(하사관 복무 중인 학생)

- 휴학연장신청서와 복무확인서를 첨부하여 교무·교직팀(본관 202호)으로 방문하여 신청

※ 의무복무로 인한 군입대 휴학기간은 3년 이내이며, 군복무 기간이 이를 초과할 경우 복무확인서를 제출하여 2년 연장할 수 있음

바. 질병, 출산·육아, 국가고시합격연수, 창업 휴학

휴학신청서와 관련 증빙서류를 첨부하여 교무·교직팀(본관 202호)으로 방문하여 신청

- 질병휴학: 종합병원의 1개월 이상의 의사 소견이 있는 진단서

- 출산휴학: 출산진단서, 출산예정진단서

- 육아휴학: 주민등록등본

- 국가고시휴학: 연수원 연수증

- 창업휴학: 사업자등록증, 창업계획서 등(본인 학과(전공)와 관련된 업종-창업교육센터로 신청)

* 창업휴학 문의: 창업교육센터 580-6772

[창업휴학 신청자격]

창업휴학 신청시점을 기준으로 30일 전에 창업을 한 자로서 2학기 이상을 이수하고

다음 각 호의 어느 하나에 해당되는 경우에 창업휴학을 신청할 수 있다.

1. 창업관련 공모전 또는 경진대회 등에서 수상한 자

2. 정부기관에서 실시하는 창업관련 지원 사업에 선정된 자

3. 대학 내외에서 실시하는 2개월 이상의 창업 보육 또는 교육 프로그램을 이수 중인 자

4. 창업교과과정을 한 과목이상 이수한 자

5. 창업을 통해 매출이 발생하고 있는 사업자

* [신청] - 수강신청기간 종료일 이전까지 휴학신청서 제출하여야 함

사. 귀향신고

- 군입대로 휴학한 학생이 입영 후 신체검사 등에 의하여 귀향조치를 받았을 때에는 10일 이내에 교무·교직팀(본관 202호)에 귀향신고를 하여야 함

아. 휴학 취소

- 성서캠퍼스: 소속 단과대학 행정팀 및 교무·교직팀(본관 202호) 방문 신청

- 대명캠퍼스: 소속 단과대학 행정팀 방문 신청

자. 군입대를 위한 일반 휴학 시 유의사항

- 휴학을 하였더라도 병무청에 군 입영신청을 하지 않으면 입영연기 상태가 계속됨

- 입영일자가 결정되지 않은 상태에서 휴학을 하면 장기간 입영대기로 전역 후 복학시기 불일치 등 본인의 장래계획에 차질이 발생할 수도 있음

※ 입영관련 문의
☞ 현역병: 대구경북지방병무청 현역입영과 ☎ 053) 607-6241~6

☞ 사회복무요원: 대구경북지방병무청 사회복무과 ☎ 053) 607-6251~5

20. 복학[EDWARD 시스템→학사행정→학적→학적변동관리→학적변동신청(복학)]

가. 일반사항

- 휴학중인 학생이 휴학기간이 만료되었거나, 휴학의 사유가 종료되면 매학기(1학기-1, 2월 /2학기-7, 8월) 복학 신청 기간(학기별 학사일정에 기간 안내)에 EDWARD 시스템을 통해 복학신청 하여야 함
※ 1학년 1학기 혹은 1학년 2학기를 마치고 휴학한 학생이 교직이수를 신청하고자 할 경우 2학년 1학기(3학기) 3월 첫째주에 교직이수를 신청하므로 반드시 학기를 맞추어 복학하여야 함(문의: 교무·교직팀 ☎ 053-580-6009)

나. 군입대휴학자

- EDWARD 시스템에서 신청

[전역증, 주민등록초본(전역일자가 기재된 초본), 전역예정 증명서 중 1부를 스캔하여 첨부]

다. 가사휴학자: EDWARD 시스템에서 신청(별도 제출서류 없음)

라. 질병휴학자: 복학신청서, 건강진단서(종합병원) 각 1부→교무·교직팀(본관 202호)으로 방문 복학신청

21. 자격증 취득으로 인한 학점 정정(학교 홈페이지→대학생활→학사안내)

해당과목을 수강한 후 자격증(공인시험 점수)을 취득한 경우에 한하여 해당과목의 학점을 정정할 수 있음

가. 학점정정 신청

EDWARD 시스템→학사행정→COMpass K(자세한 내용은 첨부파일 참고)→COMpass K 실적→개인COMpass K 실적입력→자격증→정보입력→학점신청버튼→학점정정신청서 출력→소속대학 행정팀으로 신청서와 자격증 원본 제출(개강일부터 정기시험 종료일까지)

나. 한국어능력시험의 자격증은 외국인 학생만 성적 정정 가능(한국인 학생이 취득한 한국어능력시험은 성적 정정이 되지 않음)

다. 자격증에 의한 성적 정정기준은 학교 홈페이지→대학생활→학사안내 참고

자격증 / 공인시험		점수/등급	교과목명	학점	등급
TOEIC		750 ~ 879	기초토익 또는 전공기초외국어	3	A0
		880 이상	기초토익 또는 전공기초외국어	3	A+
TOEFL	CBT	163 ~ 212	기초토플 또는 전공기초외국어	3	A0
		213 이상	기초토플 또는 전공기초외국어	3	A+
	IBT	60~78	기초토플 또는 전공기초외국어	3	A0
		79 이상	기초토플 또는 전공기초외국어	3	A+
HSK	HSK	8급 이상	초급중국어(1) 또는 전공기초외국어	3	A+
	(신)HSK	5급 이상	초급중국어(1) 또는 전공기초외국어	3	A+
일본어능력시험		N2 이상	초급일본어(1) 또는 전공기초외국어	3	A+
JPT		800 이상	초급일본어(1) 또는 전공기초외국어	3	A+
DELF		A1, A2, B1, B2	초급프랑스어(1)	3	A+
DALF		C1, C2	초급프랑스어(1)	3	A+
ZDaF		ZD 이상 (ZD,ZMP,ZOP)	초급독일어(1) 또는 전공기초외국어	3	A+
Test DaF		합격	초급독일어(1) 또는 전공기초외국어	3	A+
DSH		합격	초급독일어(1) 또는 전공기초외국어	3	A+
Goethe Zertifikat (GER)		A1	초급독일어(1) 또는 전공기초외국어	3	A0
		A2, B1, B2 C1, C2	초급독일어(1) 또는 전공기초외국어	3	A+
TORFL		기초단계	초급러시아어(1) 또는 전공기초외국어	3	A0
		기본단계이상	초급러시아어(1) 또는 전공기초외국어	3	A+
한국어 능력시험		3급 ~ 4급	KOREAN LANGUAGE PRACTICE(2)	4	A+
		5급 ~ 6급	KOREAN LANGUAGE PRACTICE(3)	4	A+
MOS Master		Master Level 이상	컴퓨터활용	3	A+
ICDL		START 이상	컴퓨터활용	3	A+

22. 교직과정 이수 신청

가. 신청기간: 2024년 3월초 예정

나. 2023학년도 신입생 기준 교직과정 설치학과

국어국문학, 사학, 영어영문학, 중국어중국학, 일본어일본학, 경영학, 경제금융학, 국제통상학, 심리학, 문헌정보학, 수학, 통계학, 화학, 생명과학, 식품영양학, 화학공학, 기계공학, 컴퓨터공학, 간호학, 관현악, 성악, 피아노, 체육학

다. 대상자: 교직과정 설치학과 재학 중 2학년 1학기(3학기) 33학점 이상 취득자(다만, 학칙에 따라 유기정학 이상의 처벌을 받은 사실이 있는 자는 제외)

라. 신청관련 유의사항

- 교직이수 희망자는 반드시 ‘교직이수과정’ 안내사항을 확인한 후 신청하여야 함

(학교홈페이지→대학생활→학사안내→교직홈페이지→‘교직이수과정’참고)

- 지정된 학기 및 신청기간에만 신청이 가능함

• 신청시(3월) 2학년 1학기(3학기)이고 학적상태가 ‘재학’이여야 함

• 학적상태가 휴학이면 신청이 불가하므로 휴학시기에 유의하여야 함

• 휴학 후 복학 시 재학 학기[2학년 1학기(3학기)]와 신청기간(3월 초)에 맞추어 복학하여야 신청이 가능함

마. 선발기준(2023학년도 입학자 기준, 2024학년도 선발기준은 사정에 따라 변경될 수 있음)

학과별 평가위원회에서 인성과 적성을 고려하여 재학 성적[실격(F)과목, 계절학기 성적 포함]순으로 선발함

1) 인성과 적성에 관한 평가는 학과장(전공책임교수) 책임 하에 학과(전공) 교수로 구성된 평가위원회에서 면접 등을 통해 사정함

2) 학과별 세부 기준

- 영어영문학: 1학년 재학 성적 50%, 공인영어성적 40%, 면접 10%

- 중국어중국학과: 성적 70%, 중국어(HSK 성적 등) 20%, 면접 10%

- 경영학: 1학년 재학 성적 평점평균 3.0 이상

- 수학과: 1차(선발인원의 2배수 선발), 2차 시험 결과를 합산(총100점)

•  1차 시험: 1학년 재학 성적 40점, 과학속의수학/미분적분학 성적 10점 가산

•  2차 시험(1차 선발자 대상): 필기시험 30점, 구술시험 20점

- 문헌정보학과: 1학년 재학 중 문헌정보학과 전공교과목 2과목 이상 이수하고 평점평균 3.7 이상인 자

바. 교직 홈페이지: https://newcms.kmu.ac.kr/teach/index.do

23. 전과: 학생이 입학한 모집단위에서 다른 모집단위로 소속을 변경하는 것을 말함

가. 지원자격 및 범위

- 등록횟수가 2~4회인 재학생

- 휴학생, 편입학생 및 특기자(체육)로 입학한 학생은 전과 대상에서 제외하며, 대학 또는 학부단위(자율전공부 및 EMU 경영학부)로 입학한 학생은 전공 배정을 받기 전에는 전과를 신청 할 수 없음

- 전출 해당대학: 모든 대학

- 전입 해당대학: 의예과, 의학과, 간호학과, 약학대학을 제외한 모든 학과. 단, 사범대학으로 전입은 여석이 있을 경우만 가능함

나. 전과시행 일정: 년 2회 실시(4월, 10월) 학교 홈페이지 공고

다. 제한사항

- 전과는 재학기간 중 1회에 한하여 허가됨

- 전과한 학생은 교직이수를 할 수 없음(기존 교직이수허가를 받은 학생이 전과를 할 경우, 종전학과의 교직 이수허가는 취소됨)

- 전과가 허락된 학생은 당해 학기 장학사정에서 제외됨

24. 조기졸업: 학업성적이 우수한 학생에게 수학 기간을 단축하여 조기에 졸업할 수 있도록 하는 제도

가. 자격

- 6학기 이상을 등록하여 130학점 이상 취득하고, 총 이수학점의 평점평균이 4.25 이상(이수포기학점 포함)으로 졸업요건을 충족한 학생

- F학점이 있을 경우 신청 불가(졸업 예정학기 성적포함)

나. 대상: 의학과, 건축학전공(5년제), 약학과, 제약학과, 편입, 재입학한 학생을 제외한 모든 학과의 학생

다. 신청 절차: 조기졸업을 희망하는 학생은 졸업예정학기 개강 후 30일 이내에 EDWARD시스템을 통해 신청

25. 성적경고 및 제적경고 기준

가. 성적경고: 당해 학기 성적평점평균이 1.50(단, 의예과는 2.00) 미만인 경우 성적경고 함. 단, 졸업예정학기(8학기 이상)의 성적은 성적경고 대상에서 제외

나. 성적경고 제적: 재학기간 중 연속 3회의 성적경고를 받은 경우 제적처리 함. 단, 의예과는 2회, 의학과, 약학과, 제약학과는 4회에 한하여 유급을 허용하며 이를 초과하면 제적처리됨

26. 자퇴 및 제적

가. 자퇴[EDWARD 시스템→학사행정→학적→학적변동관리→학적변동신청(자퇴)]

- 자퇴를 희망하는 학생은 EDWARD 시스템에서 자퇴신청 후 자퇴신청서를 출력하여 소속대학 학장 또는 학과장(전공책임교수)과 면담하고 소속 단과대학 행정팀에 제출 후 허가를 받아야 함

* 등록금을 분납한 학생은 재무팀(580-6134) 문의 후 자퇴 신청 바람

나. 다음 각 사항 중에 해당할 경우 제적 처리 됨

- 질병으로 인하여 학업성취의 가망이 없다고 인정되는 학생

- 휴학기간 만료 후 소정기간 내에 등록하지 않거나 휴학연기신청서를 제출하지 않은 학생

- 타 대학교에 입학한 학생

- 소정 기한 내에 등록하지 않는 학생

- 성적경고로 제적사유에 해당되는 학생

- 징계에 의하여 제적사유에 해당하는 학생

27. 재입학

가. 재입학 대상: 미등록 제적자, 미복학 제적자, 성적경고 제적자, 자퇴자 등

단, 성적경고 제적자는 당해학기에 재입학이 불가함

나. 재입학 일정: 매 학기 실시(1월 첫째주, 7월 첫째주)하며 상세 안내는 12월 하순, 6월 하순에 학교 홈페이지 공고

다. 재입학 신청 방법: EDWARD 시스템을 통해 재입학 신청

라. 허가기준: 재적하였던 대학, 학부, 또는 학과로 하되, 정원의 여석이 있을 경우에 한함

마. 재적하였던 학과가 폐지(모집중지)된 경우에는 유사학과 등으로 재입학을 허가할 수 있으며, 의과대학(의예과, 의학과), 간호대학, 사범대학, 약학대학은 해당대학 모집단위의 여석이 있을 경우에 한함

바. 학점등록 대상학생: 재입학생 중 8학기 이상을 이수하고 학점등록 대상인 학생은 학점등록제에 따름

28. 학사학위취득유예

가. 졸업의 기준을 충족한 학생이 복수(부)전공, 융합전공, 교직복수전공을 이수하거나 그 밖의 사유로 졸업을 유예하고자 할 경우에는 학사학위취득유예를 할 수 있음

나. 학사학위취득유예를 승인 받은 학생의 등록금은 학점등록제에 따름

다. 학사학위취득유예는 최대 2개 학기까지 가능함

29. 학점등록[EDWARD 시스템→학사행정→등록→등록대상자→학점등록신청]

가. 학점등록 대상: 8학기(단, 의예과는 4학기, 건축학전공은 10학기)를 이수하고 졸업(단, 의예과는 수료)에 필요한 소정 학점을 취득하지 못한 학생과 학사학위취득 유예를 신청한 학생 중 수강신청 학점이 9학점 이하인 학생(10학점 이상 취득은 정규등록하여야 함)

나. 학사학위취득 유예 신청자 중 수강신청 할 과목이 없는 학생은 1학점을 등록하여야 함

- 수강신청은 하지 않아도 됨

다. 졸업논문만 신청할 경우 1학점을 등록하여야 함(졸업논문 과목을 수강신청 해야 함)

라. 수강교과목 학점당 등록금액=(등록금)*1/20

30. 기타 공지사항

가. 수강포기, 복수전공, 부전공, 성적경고, 강의평가, 계절학기, 조기졸업, 졸업논문, 교원자격증, 평생교육사 자격증, 전과, 휴학, 복학, 특별학점취득 등에 관한 내용은‘ 학교 홈페이지→ 대학생활→학사안내’에서 참고 바람

나. 위의 안내 외에 학교 홈페이지(https//:www.kmu.ac.kr) 공지사항(학사)을 수시로 확인바람

다. EDWARD 시스템에서 수강신청, 수강신청 결과확인, 영구 성적조회, 강의계획서 조회를 할 수 있으며, 학교에서 학생에게 연락사항이 있으면 주소지 또는 휴대폰(문자발송)으로 연락하니 변경사항이 발생하면 즉시 수정하여야 함

라. 지도교수 확인 방법:  EDWARD 시스템→학적기본관리→신상정보에서 조회 가능함.

기타 자세한 사항은 학교홈페이지 대학생활(학사안내) 및 공지사항(학사)을 참조바랍니다.

◈ 학교홈페이지 대학생활(학사안내)

◈ 학교홈페이지 공지사항(학사)

[교무·교직팀]

교무  580-6007, 6008

교직  580-6009

학적  580-6062, 6063

수업  580-6066, 6069

증명  580-6311~2

FAX   715-2004

교목실 및 채플 수업 안내

1. 교목실: 미국 북장로회 선교부가 세상을 향해 빛을 열기 위해 1899년에 우리 대학교를 창립

했습니다. 교목실은 우리 대학교의 한 부서로서 채플, 교직원 예배, 아담스 채플 투어, 교내외

선교활동 등 다양한 업무를 담당하여 우리 대학교의 창립 정신을 고취하고자 합니다.

2. 채플 수업: 채플은 기독교 정신에 입각한 건전한 가치관 설립과 인성 함양을 위한 공통교양

교과목입니다.

3. 채플관련 학칙

가. 학칙 제29조(이수단위): 경건회(Chapel)과목은 주 1시간이며 평가는 Pass/Fail로 하되, 총 이수

학점에는 산입하지 아니한다.

나. 학칙 시행세칙 제42조(경건회)

1) 우리 대학교의 설립목적에 따라 매주 경건회(Chapel)를 가진다.

2) 우리 대학교 학생은 경건회(Chapel)에 참석함을 원칙으로 한다.

다. 학칙 시행세칙 제69조(졸업의 기준): 공통교양이수: 채플(1)·(2)

4. 채플 이수 안내: 학칙 제7장 40조(경건회)에 따라 3회 결석이하 이수(P)이며, 3회 결석초과

(3회 결석과 지각 1회부터)시 실격(F)처리 됩니다.

5. 채플 수업 운영 방식: 전면 대면

6. 채플 수업 기간: 2024. 3. 5.(화) ~ 6. 12.(수)

7. 채플 수업 장소

가. 성서캠퍼스: 아담스 채플 대예배실

나. 대명캠퍼스: 동산관 시청각실(116호)

8. 채플 수업 출결 안내

가. 1차 출석체크는 클리커(Clicker) 혹은 학번 입력으로, 2차 출석체크는 수기로 진행합니다.

나. 1차 출석체크와 2차 출석체크가 일치 시 출석 인정됩니다.

다. 대리 출석을 하는 경우 채플성적은‘F’처리됩니다.

라. 채플 수업 시작 후 5분부터 지각이며, 20분부터 결석으로 처리됩니다.

마. 채플 수업 출결 확인: EDWARD 시스템 → 학사행정 → 수업 → 채플관리 → 채플출석조회

바. 참고사항

가. 채플 수업은 전자출결시스템이 아닌 EDWARD 시스템을 사용합니다.

나. 매주 본인 출결 상황을 확인하고, 궁금한 내용은 교목실로 연락 바랍니다.

9. 채플 수업 수강신청

가. 채플의 종류

1) 열린채플

2) 특화채플: 글로벌리더십(1학기), 문화콘텐츠(2학기), 영어 (1,2학기)

나. 수강신청방법: 열린채플은 일괄적으로 수강 신청이 되며, 특화채플은 수강정정기간동안

열린채플에서 특화채플로 정정하여 신청할 수 있습니다.

열린채플 → 특화채플로 수강정정 가능	열린채플 → 열린채플로 수강정정 불가
특화채플 → 특화채플로 수강정정 가능	특화채플 → 열린채플로 수강정정 불가

다. 수강정정 시 유의할 점

10. 2024학년도 1학기 채플 수업 시간표

•  채플수업 시작일: 3. 5.(화), 3. 6.(수), 3. 7.(목)

요일 시간	화 (성서캠퍼스)	수 (성서캠퍼스)	목 (대명캠퍼스)
10:00~10:50	열린채플 21966-01	열린채플 21966-05	-
	자연대, 의과대(의예), 간호대, 약학대 1년	공과대(토목, 건축학,건축공학, 전자, 전기에너지, 컴퓨터, 게임소프트, 디지펜, 산업공학, 의용공학) 1년
11:00~11:50	열린채플 21966-02	열린채플 21966-06	열린채플 21966-09
	자율전공부, 경영대 1년	공과대(교통, 도시, 생태, 기계, 자동차, 로봇, 스마트제조, 화학공학, 신소재, 환경공학) 1년	미술대(회화, 공예디자인, 산업디자인, 패션, 텍스타일, 패션마케팅) 1년
12:00~12:50	-	-	열린채플21966-10
			미술대 (사진,영상,시각,웹툰) 1년
14:00~14:50	열린채플 21966-03	열린채플 21966-07
	체육대, 음악공연예술대 1년	사회대(경제금융, 국제통상, 행정, 정치외교, 언론영상, 광고홍보) 1년
15:00~15:50	열린채플 21966-04	열린채플 21966-08
	인문국제대 1년	사회대(사회,심리,문헌정보, 사회복지,법학,경찰행정), 사범대 1년
16:00~16:50	-	특화채플(영어) 21966-11
		KAC 1년 , 수강희망자
18:00~18:45	열린채플 21966-51	-
	이부대학(야간수강생) 1년
18:50~19:35	특화채플(글로벌리더십) 21966-52	-
	수강희망자

COMpass K 프로그램 안내

학생통합컨택코너 (☎580-6300), 교육혁신팀 (☎580-5636, 6729, 6762, 6764)]

1. 계명인재역량관리시스템(COMpass K) 이란?

•  ‘Capability & Opportunity Mate for pass, KMU’의 약자로, 핵심역량 및 취업경쟁력을 향상

시키기 위하여 7개 영역에 대한 재학생의 활동성과를 입력하고 분석하는 프로그램

•  계량화한 활동성과를 분석하여 학생 스스로 학습 목표를 설정하고, 취업 또는 진로를   단계적으로 준비할 수 있도록 지원

•  학과, 대학, 계열 내의 영역별 위치를 파악할 수 있어 성취의지를 높이는 길잡이의 역할

2. 프로그램의 활용

•  학생: 학습 목표 설정 및 단계적 진로 준비에 도움을 받을 수 있으며 영역별 이력       관리를 통해 경험을 축적하고 관리하는 학습포트폴리오로 활용

•  교원: 학과 학생들의 학습현황을 관리하고 학생상담의 근거자료로 활용

•  대학: 재학생의 학습경험을 촉진하기 위한 분석도구로 사용하고 있으며, 나아가 우수인재 발굴(K-STAR 인증제) 및 장학사정 등에 활용

3. 구성 영역 및 세부 평가요소

영역	세부 평가요소
1. 목표 관리	자기소개서 및 학업계획서 작성, 교수 상담 이력
2. 전공	성적, 국내외 현장실습 참가, 프로젝트 과목 이수, 국내 교류대학 교환학생
3. 국제화	한국어/한자 자격증 취득, 어학 자격증 취득, 전공 외국어교과목 이수, 다문화 교양교과목 이수, 국제화/다문화 관련 교육프로그램 수료, 국제화/다문화 관련 대외 특별활동, 국외 교환학생 선발, 장·단기 국외 어학연수
4. IT	IT자격증 취득, IT 관련 교내 프로그램 수료
5. 봉사/인성	국외 봉사활동 참가, 국내 봉사활동 참가(헌혈 포함), 교내 학생회 간부/행정부서 지원 활동, 봉사/인성 관련 교육프로그램 이수, 인성 교양교과목 이수
6. 창의	국내외 공모전/대회 수상, 특허/발명/창업, 도전/자기주도/창업/융합 관련 프로그램 수료, 창업/융합관련 교양교과목 이수
7. 학습 /진로/취업	진로 및 취업관련 자격증 취득, 학습/진로/취업관련 교내 활동, 학습/진로/취업관련 대외 활동, 취업 관련 교양교과목 이수
• 각 역량별 점수한도가 지정되며, 세부 평가요소 및 점수한도는 변경될 수 있음 • 관련 사항은 EDWARD 시스템 > 학사행정 > COMpass K 및 홈페이지에 매 학기 공지

4. 실적 입력/승인 기간

구분	2024학년도 1학기	2024학년도 2학기
방문 승인 [정규학기 중]	2024. 3. 4.(월) ~ 6. 28.(금) 16:00까지	2024. 9. 2.(월) ~ 12. 27.(금) 16:00까지
온라인 승인 [3주간]	2024. 5. 29.(수) ~ 6. 18.(화) 16:00까지 [3주간 / 기간 외 신청 불가]	2024. 11. 27.(수) ~ 12. 17.(화) 16:00까지 [3주간 / 기간 외 신청 불가]

5. 실적 입력/승인 방법 ★★★★★

(1) 자동 입력/승인 처리: 성적평가, 학점인정 등과 관련된 항목은 전산으로 자동 처리되며,

행정부서에서 주관한 프로그램 참여실적은 해당 부서에서 일괄 입력/승인 처리

(2) 학생 직접 입력/승인: 자격증, 공모전, 봉사활동 등의 참여실적은 학생이 직접

EDWARD시스템(COMpass K)에 실적 입력하고 승인받아야 함

① [방문 승인] COMpass K 실적 입력 및 승인 방법/정규학기 중 신청 가능(1, 2학기)

: 실적입력 후 증빙자료 원본(자격증, 상장, 봉사활동확인서 등)을 가지고 단과대학

행정팀 및 6300학생통합컨택코너에 방문하여 확인 및 승인처리(점수 부여)

★[학생 방문승인] COMpass K 실적 입력 및 승인 방법  ★

① EDWARD시스템 → ② 학사행정 → ③ COMpass K → ④ 개인역량실적입력 후 저장→

⑤ 실적자료 원본을 가지고 소속 단과대학 행정팀 또는 6300학생통합컨택코너(바우어관 2층 로비)에

방문하여 승인 요청, 확인 후 점수 부여 → ⑥ EDWARD 시스템에서 승인결과 확인 필수

② [온라인 승인] COMpass K 실적 입력 및 승인 신청 방법/매학기 3주간(기간 외 신청 불가)

: 비대면 수업 등으로 학교 방문이 어려운 학생을 위해 매학기 3주간만 운영

가. 유의사항1: 온라인 승인신청은 반드시 [COMpassK온라인승인신청] 버튼 클릭해야 신청 완료

나. 유의사항2: 온라인 승인신청은 신청 순서대로 처리하여 승인처리까지 일정 기간이 소요

되므로 기한이 촉박한 학생들은 단과대학 행정팀(6300학생통합컨택코너)에

증빙자료 지참 후 방문 신청 요청

다. 유의사항3: 증빙파일에 주민번호 뒷자리, 개인 주소 등 개인 민감 정보는 반드시 블라인드(■)

처리 후 업로드(PDF, jpg) 해야 함

라. 유의사항4: 증빙자료 미제출 및 미비 등으로 인한 실적 미승인은 신청자 본인에게 책임이

있으므로 온라인 신청 후 반드시 본인이 승인여부를 확인(추적 관리)해야 함

★ [온라인승인] COMpass K 실적 입력 및 승인 신청 방법

: EDWARD > 학사행정 > COMpass K > COMpass K실적 > 개인COMpass K실적입력

① 입력할 실적의 COMpassK 영역과 평가요소 선택 ② [추가]버튼 클릭

③ 돋보기 버튼 클릭하여 입력할 자격증/대회/공모전/봉사기관선택

④ 입력할 실적의 세부내용 입력 ⑤ [저장] 버튼 클릭 ⑥ 증빙파일의 [파일첨부] 버튼 클릭

⑦ 웹페이지 메시지 읽고 [확인] 버튼 클릭한 후 증빙자료 스캔파일(PDF, JPG) 업로드

⑧ [저장] 버튼 클릭 ⑨ [COMpassK온라인승인신청] 버튼 클릭 필수 ★★★

⑩ EDWARD시스템(개인COMpassK실적조회)에서 온라인승인인청 결과 확인

⑪ 반려(승인처리안됨) 시 반려사유를 확인하고 자료 수정/저장 후 다시 온라인 승인신청

(관련 문의는 반려부서로연락)

⇒ ★ 증빙자료 미제출및 미비 등으로 인한 미승인은신청자 본인에게 책임이 있으므로

COMpassK 승인 신청 후 개인 COMpassK 실적조회에서 승인처리내역(반려 또는

승인)을 반드시 확인해야 함★★★

①

②

③

④

⑤

⑥

⑦

⑧

⑨

⑪

⑩

6. COMpass K 점수를 받을 수 있는 다양한 교내 비교과 프로그램

•  교내 프로그램 참여를 통한 COMpass K 부여 평가요소

영역	세부 평가요소	점수
국제화	국제화/다문화 관련 교내 프로그램 수료	단기 프로그램 1시간당 1점 (최대 5점), 장기 프로그램 (20시간 or 2개월 이상) 10점
IT	IT 관련 교내 프로그램 수료
봉사/인성	봉사/인성 관련 교내 프로그램 수료
창의	도전/자기주도/창업/융합 관련 프로그램 수료
학습/진로/취업	교내 학습/진로/취업 관련 교내 활동

•  프로그램 확인 및 신청: 계명스튜던트포털(STORY+) 시스템

•  계명스튜던트포털(STORY+) 시스템은 2021학년도 신규 도입 시스템으로, 재학생의 역량을

향상 시키기 위한 모든 교과/비교과 활동 및 인증제도를 통합하여 관리할 수 있으며,

교내 비교과 프로그램의 개설 정보를 한눈에 확인할 수 있음

7. COMpass K를 통한 재학생 역량 관련 지원 및 제도 안내

6300 학생통합컨택코너	• 재학생의 역량향상을 위한 통합지원 창구 • 상담내용: COMpass K, 비교과 프로그램, K-STAR 등 학생역량 관련, K-Cloud 융합교육 모듈 및 인증 등 K-Cloud College 관련, 장학, 졸업, 학습, 심리상담 등 학교생활 전반
	• 위치: 바우어관 2층 로비 1210-1호(☎053-580-6300) • 온라인: 인스타그램 @kmu_6300 • 운영시간: 학기 중 월~금요일 9시~17시 (공휴일 및 점심시간 12시~13시 제외)
K-STAR 인증제	• K-STAR 인증제: 우리 대학교의 FACE 인재상을 바탕으로 4개의 인재특성( [F]도전적 개척정신, [A]윤리적 봉사정신, [C]국제적 문화감각, [E]창의적 전문성)별로 우수 인재를 양성하고 인증하는 제도 • 계명인재역량관리시스템(COMpass K)에 입력된 학생들의 학습역량 및 경력 관리 점수에 대한 양적 평가와 e-포트폴리오에 입력된 학습자료, 학습활동, 성찰과정에 대한 질적 평가를 병행함으로써 우리 대학의 8대 핵심역량을 갖춘 참된 인재를 선발하는데 목적 • COMpass K 각 평가요소가 4개의 인재특성별로 매칭되어 관리 • 관련문의: 교육성과관리센터(☎053-580-6771)

• FACE 영역별 세부 평가 요소와 K-STAR 최소 인증 기준 점수 [문의: 교육성과관리센터(580-6771)]

인증 구분	코드	COMpass K 평가요소	COMpass K 영역	배점	최소 인증점수
[F] 도전적 개척정신	F01	자기소개서, 학업계획서 작성	목표관리	30	350
	F02	교수 상담	목표관리	16
	F03	대회/공모전 수상	창의	100
	F04	발명/특허/창업	창의	20
	F05	국내외 현장실습	전공	85
	F06	IT관련 자격증 취득	IT	100
	F07	진로/취업 관련 자격증 취득	학습/진로/취업	180
	F08	학습/진로/취업 관련 대외 활동	학습/진로/취업	120
	F09	학습/심리/진로/취업상담	학습/진로/취업	24
	F10	국내 교류대학 교환학생	국제화	30
	F11	도전, 자기주도, 창업, 융합 관련 프로그램 수료	창의	70
	F12	창업/융합 관련 교양교과목 이수	창의	30
	계			805
[A] 윤리적 봉사정신	A01	교내 학생회 간부/행정부서 지원 활동	봉사/인성	20	200
	A02	국내봉사활동 참가	봉사/인성	180
	A03	국외봉사활동 참가	봉사/인성	80
	A04	봉사, 인성 관련 교내 프로그램 수료	봉사/인성	40
	A05	인성 관련 교양교과목 이수	봉사/인성	30
	계			350
[C] 국제적 문화감각	C01	국외 교환학생	국제화	60	280
	C02	국외 어학연수 수료	국제화	60
	C03	국외 현장실습	전공	85
	C04	어학 자격증 취득	국제화	210
	C05	국외 봉사활동 참가	봉사/인성	80
	C06	전공 외국어 교과목 이수	국제화	30
	C07	다문화 교양교과목 이수	국제화	30
	C08	국제화, 다문화 관련 교내 프로그램 수료	국제화	10
	C09	국제화, 다문화 관련 대외 특별활동	국제화	10
	계			575
[E] 창의적 전문성	E01	성적	전공	315	720
	E02	프로젝트 학점 이수	전공	10
	E04	취업관련 교양교과목 이수	학습/진로/취업	20
	E05	학습/진로/취업 관련 교내 활동	학습/진로/취업	70
	E06	IT관련 자격증 취득	IT	100
	E07	진로/취업 관련 자격증 취득	학습/진로/취업	180
	E08	학습/진로/취업 관련 대외 활동	학습/진로/취업	120
	E09	어학 자격증 취득	국제화	210
	E10	IT 관련 교내 프로그램 수료	IT	40
	계			1,065

8. 기타 문의

•  COMpass K 문의: 소속 단과대학 행정팀 및 교육혁신팀(580-6300, 5636, 6762)

•  K-STAR 인증 및 K-STAR 장학금 문의: 교육성과관리센터 행정팀(580-6771)

•  취‧창업과 자기계발 및 자격증취득특별학점 등 학점인정 문의: 교무·교직팀(580-6008)

•  [교내장학] 공인토익성적향상격려장학금, 자격증취득장학금 등 문의: 장학복지팀(580-6093)

•  시스템 에러 문의: 전산개발팀(580-5855)

붙임		COMpass K 실적 승인 방법

개요

◦ COMpass K 실적은 입학 이후의 실적만 승인 가능하며

외국어 어학성적은 유효기간(취득일 기준 최근 2년) 이내의 성적만 인정함

- 단, 신/편입학 이전에 취득한 자격증에 한하여 유효기간 내의 것(평생 자격증 포함)은 인정함

단, 신/편입학 이전에 취득한 외국어 어학성적은 취득일 기준 최근 2년 이내의 성적만 인정함

◦ 1개의 실적은 1개 분야 영역에서만 인정(1개 실적으로 2개 분야 이상 실적 인정 불가)

- 각 영역별 한도 점수를 초과하더라도 COMpass K 점수는 계속 누적되나 교내 지표에서는 한도 점수 사용

◦ COMpass K 실적 인정 기준은 학생의 이력서 및 자기소개서 기재 가능 여부를 기준으로 함

① 단과대학 행정팀 승인

1) 승인 종류: 어학성적, 다문화 관련 대외활동/외부 프로그램 참가, 국외 어학연수, 국내외 봉사활동,

국내·국제 대회/공모전, 발명/특허/창업, 각종 자격증, 전공/취업 관련 대외활동

2) 승인 절차: 학생이 EDWARD시스템 입력→단과대학 행정팀에 증빙자료 제출→증빙자료(원본) 확인/승인

② 프로그램 주관(운영)부서 일괄처리

1) 승인 종류: 국제화/다문화 관련 교내 프로그램 수료, IT 관련 교내 프로그램 수료, 봉사/인성 관련

교내 프로그램 수료, 도전/자기주도/창업/융합 관련 교육 프로그램 수료, 학습/진로/취업 관련 교내 활동

2) 승인 절차: 교내 각종 프로그램(활동) 운영 종료 후 주관 행정부서에서 일괄 점수 부여

3) 교내 프로그램(활동) 수료에 따른 COMpass K 점수부여는 프로그램 주관(운영) 부서에서 일괄처리

③ 자동 전산처리

1) 승인 종류

가) 목표관리영역: 자기소개서, 학업계획서, 교수 상담 이력(1일 후 점수 반영)

나) 전공영역: 학기별 성적, 국내·외 현장실습 교과목 이수, 프로젝트 과목 이수

다) 국제화영역: 전공 외국어교과목 이수, 다문화 교양교과목 이수, 교환학생 선발 및 학점취득(SAP)

라) 봉사/인성영역: 교내 학생회 간부/행정부서 지원 활동, 국외봉사활동(학생지원팀), 인성 관련 교양교과목 이수

마) 창의영역: 창업/융합 교양교과목 이수

바) 진로/취업역량: 취업 교양교과목 이수

2) 승인 절차: 학사(교과목 이수 등)와 연계된 항목은 교육혁신팀에서 일괄 전산처리

3) 처리 시기: 학기별 영구성적 생성 후 전산처리

④ 6300학생통합컨택코너 승인

1) 승인 종류

가)	학점과 무관한 국내·외 현장실습, 국제기구/정부관련 현장실습, 외부기관에서 주최한 프로그램

참가 실적, 국내·외 공연 및 전시활동

나) 봉사기관 등록, 국제·국내대회/공모전 등록, 국가공인 자격증 추가 등록

2) 승인 절차: 학생이 증빙자료를 지참→6300학생통합컨택코너 증빙자료 제출→증빙자료 확인 후 승인

2. 영역별 배점기준 및 승인방법

※ 영역별 배점기준 및 승인을 위한 상세기준(증빙서류 등)은 학기별로 변화될 수 있으며,

매 학기 EDWARD 시스템 > 학사행정 > COMpass K의 첨부파일을 반드시 확인하기 바람

가. 목표관리역량

1) 자기소개서, 학업계획서

F 역량

평가 요소 내용	점수	한도	승인 방법	비고
자기소개서 작성	15	30	시스템 전산처리	계명스튜던트포털(STORY+) 시스템에 등록한 자기소개서, 학업계획서가 COMpass K로 연동됨
학업계획서 작성	15

2) 교수 상담 이력

F 역량

평가 요소 내용	점수	한도	승인 방법	비고
전체 상담	2	16	EDWARD 시스템→상담→교직원상담 신청	전체

◆ 학생입력 화면(학사행정→상담→통합상담신청→교직원상담)

나. 전공역량

1) 성적

E 역량

학점	점수	한도	승인 방법	비고
4.0 이상	45	315	정규학기(1, 2학기) 영구성적 생성 후 일괄 전산처리	계절학기 성적 제외
3.5 이상	35
3.0 이상	25
2.5 이상	15
2.5 미만	5

2) 국내·외 현장실습 참가 및 학점 취득

평가 요소

학점

개별

점수

한도

승인 방법

비고

국외 현장실습

F, C 역량

15학점

12주 이상

55

85

전산처리

또는

교육혁신팀 승인

1) 교과목 이수(학점 취득) 시

자동 전산처리

2) 학점과 무관하게 개인적으로

수료한 현장실습(인턴)은       6300학생통합컨택코너로

증빙자료 제출

※ 단순 아르바이트 인정 불가

※ 국내/외 현장실습 5학점은

2022학년도 1학기부터 반영

5학점

8주 이상

30

3학점

4주 이상

20

국내 현장실습

F 역량

15학점

12주 이상

30

5학점

8주 이상

20

3학점

4주 이상

10

프로젝트 과목

E 역량

이수

10

국제기구, 정부관련 국외 현장실습

F, C 역량

추가 배점

30

※ 추가 배점: UN 산하 기구, 외국 정부 또는 행정기관 등에서 수행한 현장실습은 추가 배점 가능

※ 현장실습 실적은 동일 근무지(기업체, 공공기관 등)에서 국내 12주 이상 근무한 경우에도 국내는

최대 30점, 국외는 최대 55점 인정

3) 국내 교류대학 교환학생

평가 요소

점수

한도

승인 방법

국내 교류대학 교환학생

E 역량

정규학기

이수

30

30

성적 확정 후

전산처리

다. 국제화역량

1) 한국어/한자 능력시험

가) 유효기간이 남아있는 모든 실적에 대해 승인 가능

나) 동일한 종류의 어학 자격증은 최상위 점수만 인정

다) 어학 자격증 취득을 위한 교육과정 참가 실적은 인정 불가(자격증 점수만 인정)

◆ 한국어

자격증/공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인 방법

ToKL

KLT

TOPIK

한국어능력시험

중 1개

C, E 역량

1급

1-급

6급

100

120

학생 입력→단과대학 행정팀

자격증 제출→승인

2급

2+급

-

90

3급

2-급

5급

80

4급

3+급

-

70

5급

3-급

4급

60

6급

4+급

-

50

◆ 한자

자격증/

공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인 방법

한자

능력시험

한국

어문회

상공

회의소

한자

실력급수

한국

한자검정

한자급수자격검정

한자능력시험

중 1개

C, E 역량

1급

1급

1급

사범

1급

사범

100

120

학생 입력→

단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

2급

2급

-

-

2급

-

90

3급

3급

2급

1급

3급

1급

80

4급

-

3급

2급

준3급

2급

70

5급

-

-

3급

-

-

60

6급 이하

4급 이하

3급 이하

10

기타 민간 등록 자격(급수 무관)

10

2) 외국어 능력 시험

가) 외국어능력시험 성적은 유효기간(취득일 기준으로 최근 2년 이내의 성적)이 남아있는 실적만 승인 가능

나) 동일한 종류의 어학 자격증은 최상위 점수만 인정되며 모의토익은 인정 불가

다) 어학 자격증 취득을 위한 교육과정 참가 실적은 인정 불가(자격증 점수만 인정)

라) 학점 인정은 단과대학 행정팀에 신청하고, 특별외국어장학(공인토익성적향상 포함)은 장학복지팀에 신청

◆ 영어

자격증/공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인 방법

영어능력시험

TOEIC/TOEFL/

TEPS/IELTS/

TESOL(CEFR)/

Cambridge Exam

FLEX(듣기/읽기)

등 중 1개

C, E 역량

TOEIC

TOEFL

(CBT)

TOEFL

(IBT)

TEPS

New TEPS

IELTS

배점

180

학생 입력→

단과대학 행정팀 자격증 제출→

승인

※ 동일한 종류의 시험은 최상위 점수만 인정

(모의토익 제외)

※ 자격증 취득을 위한 교육은 자격증으로 점수가 인정되므로 중복인정 불가

900점

253점

102점

850점

490점

7.5이상

100

850점

238점

93점

775점

420점

6.5~7.4

90

800점

223점

85점

700점

387점

-

80

750점

215점

80점

650점

358점

5.5~6.4

70

700점

207점

75점

600점

327점

-

60

650점

192점

70점

550점

298점

4.5~5.4

50

600점

177점

65점

500점

268점

-

40

550점

170점

60점

450점

241점

3.5~4.4

30

500점

163점

55점

400점

212점

-

20

450점

160점

50점

350점

187점

3.0~3.4

10

TESOL

(CEFR)

Cambridge Exam

G-TELP Lv.1

G-TELP Lv.2

G-TELP Lv.3

배점

C2 이상

CAE

70

90

-

100

C1 이상

FCE

59

83

-

90

B2

FCE(IELTS 5.0)

-

76

99

80

B2(IELTS 5.0)

PET(IELTS 4.5)

-

70

91

70

B1(IELTS 4.5)

PET

-

64

85

60

B1

PET(IELTS 3.5)

-

57

78

50

B1(IELTS 3.5)

KET(IELTS 3.5)

-

50

71

40

-

-

-

-

63

30

-

-

-

-

56

20

-

-

-

-

50

10

자격증/공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인 방법

영어능력시험

TOEIC SPEAKING/

TOEIC WRITING/

ESPT/

FLEX(쓰기/말하기)

등 중 1개

C, E 역량

TOEIC SPEAKING

TOEIC WRITING

ESPT

배점

180

학생 입력→

단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

※ 동일한 종류 시험은 최상위 점수만 인정

(모의토익 제외)

※ 자격증 취득을 위한 교육은 자격증으로 점수가 인정되므로 중복인정 불가

2022.06.03.

취득점수까지

2022.06.04.

취득점수부터

7급

170점

AL

170점

8급

180점

1급+

100

160점

160점

170점

2급+

90

6급

150점

IH

150점

7급

160점

3급+

80

-

-

150점

3급

70

140점

140점

-

4급+

60

130점

IM

130점

140점

4급

50

5급

120점

120점

6급

130점

5급+

40

110점

110점

120점

5급

30

4급

100점

IL

100점

110점

-

20

90점

90점

5급

100점

-

10

OPIC

AL

100

IH

90

IM3

85

IM2

80

IM1

75

IL

70

NH

60

NM

50

NL

40

※ 전체 학생이 응시하는 계명모의토익(전산자동입력) 실적만 승인(점수 없음)하고 그 외 모의토익 성적은 승인 불가

◆ FLEX(Foreign Language Examination)

자격증/공인시험

평가 요소 (표기된 점수 이상)

점수

한도

승인방법

FLEX(듣기/읽기)

FLEX(쓰기/말하기)

등급

점수

등급

점수

7개 외국어 능력시험

(영어, 중국어, 일본어,

프랑스어, 독일어,

스페인어, 러시아어)

※ 동일 언어능력시험

중 1개 반영

(예: 중국어능력시험

HSK/BCT/FLEX

중 최고점 1개)

C, E 역량

1A

951 ~ 1000

1A

239 ~ 250

100

210

학생 입력→단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

1B

901 ~ 950

1B

227 ~ 238

90

1C

851 ~ 900

1C

215 ~ 226

80

2A

776 ~ 850

2A

200 ~ 214

70

2B

701 ~ 775

2B

185 ~ 199

60

2C

626 ~ 700

2C

170 ~ 184

50

3A

526 ~ 625

3A

150 ~ 169

40

3B

426 ~ 525

3B

130 ~ 149

30

3C

325 ~ 425

3C

110 ~ 129

20

◆ 일본어

자격증/공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인방법

JPT

JLPT 신

일본어능력시험

JPT/JLPT/FLEX

중 1개

C, E 역량

850점

NI

100

180

학생 입력→단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

800점

-

90

750점

N2

80

700점

-

70

650점

N3

60

600점

-

50

550점

N4

40

500점

-

30

450점

N5

20

◆ 중국어

자격증/공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인방법

HSK 신

BCT

중국어능력시험

HSK/BCT/FLEX

중 1개

C, E 역량

6급

5급

100

180

학생 입력→단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

5급

4급

80

4급

3급

60

3급

2급

40

2급

-

30

1급

1급

20

◆ 프랑스어

자격증/공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인방법

DELF

DALF

프랑스어능력시험

DELF/DALF/FLEX

중 1개

C, E 역량

-

C1

100

180

학생 입력→단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

-

C2

90

B2

-

80

B1

-

60

A2

-

40

A1

-

30

◆ 독일어

자격증/공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인방법

GER

ZDaF

TestDaF

DSH

독일어능력시험

GER/ZDaF/TestDaF/

DSH/FLEX 중 1개

C, E 역량

C1

-

-

Pass

100

180

학생 입력→단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

B2

-

Pass

-

80

B1

ZD

-

-

60

A2

-

-

-

40

A1

-

-

-

30

◆ 러시아어

자격증/공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인방법

TORFL

러시아어능력시험

TORFL/FLEX

중 1개

C, E 역량

3단계 이상

100

180

학생 입력→단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

2단계

100

1단계

80

기본단계

60

기초단계

40

◆ 스페인어

자격증/공인시험

평가 요소(표기된 점수 이상)

점수

한도

승인방법

DELE

SIELE

스페인어어능력시험

DELE/SIELE/FLEX

중 1개

C, E 역량

C1, C2

858

100

180

학생 입력→단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

B2

685

80

B1

459

60

A2

277

40

A1

140

30

◆ 학생입력 화면(학사행정 → COMpass K → 개인 COMpass K 실적입력)

2) 국외 교환학생 선발 및 학점 취득

C 역량

평가 요소		점수	한도	승인 방법
국외 교환학생 (현지학기, 교환학생, 복수학위)	정규학기 이수	60	60	성적 확정 후 전산처리

3) 국외 어학연수

평가 요소

점수

한도

승인 방법

외국대학부설 어학교육기관,  사설교육기관 등에서 어학연수

C 역량

장기 국외어학연수(6학점): 6개월이상

60

60

학생 입력→단과대학 행정팀 증빙서류 제출→승인

단기 국외어학연수(3학점): 6개월미만

30

SAP 국외어학연수(3학점): 계절학기

30

3개월 이상 자비 국외어학연수

60

2개월 이상 자비 국외어학연수

30

SAP 국외어학연수(15학점)

60

※ 1개월 이하의 외국어 어학연수(프로그램)는 외부기관 주관 프로그램 참가로 10점 인정

◆ 학생입력 화면(학사행정 → COMpass K → 개인 COMpass K 실적입력)

4) 전공 외국어교과목 이수

C 역량

평가 요소	점수	한도	승인 방법
전공과목 중 외국어로 수업하는 강좌 ( EDWARD 시스템 상 강의 사용언어 기준)	과목당 10점	30	전산처리

5) 다문화 교양교과목 이수

C 역량

평가 요소		점수	한도	승인 방법	실적 인정
교과목코드	교과목명
32655	다문화사회와교육	과목당 10점	30	전산처리	2014.1학기부터
38543	한국의다문화현상과이민				2018.1학기부터

6) 국제화/다문화 관련 교내 프로그램 수료

C 역량

평가 요소		점수	한도	승인 방법
국제화/다문화 관련 교육프로그램 수료	단기 프로그램	1 (최대5점)	70	시행부서 일괄처리
	장기 프로그램 (20시간 or 2개월 이상)	10

7) 다문화 관련 대외 특별활동

C 역량

평가 요소	점수	한도	승인 방법
국제화/다문화 관련 대외 특별활동 (2개월 20시간)	10	30	학생 입력→6300 통합컨택코너 증빙서류 제출→승인

라. IT역량

1) IT 자격증 취득

공인자격증

평가 요소

점수

한도

승인 방법

국제공인자격증

국가자격증

기타 자격증

E 역량

컴퓨터 활용능력 1급

80

80

학생 입력→단과대학 행정팀 자격증 제출→승인

(동일 종류의 자격증은 최상위 점수만 인정)

※ ITQ, DIAT 등 해당 자격증 내에 과목이 여러 개인 경우 하나의 자격증으로 간주하여

한 번만 인정됨

MOS Master, ICDL START

*동일 종류 자격증으로 1개 점수만 인정

60

워드프로세서 1급

50

컴퓨터활용능력 2급

워드프로세서 2급

30

e-TEST Professionals

50

ITQ

40~70

IT Plus

30~60

디지털 정보활용능력(DIAT)

30~60

※ 자격증취득을 통한 특별학점 인정 신청은 단과대학 행정팀으로, 학점 인정 관련 문의는 교무·교직팀에 문의

◆ 학생입력 화면(학사행정 → COMpass K → 개인 COMpass K 실적입력)

2) IT 관련 교육프로그램 수료

A 역량

평가 요소		점수	한도	승인 방법
IT 관련 교내 프로그램 수료	단기 프로그램	1 (최대5점)	40	운영부서 일괄처리
	장기 프로그램 (20시간 or 2개월 이상)	10

마. 봉사/인성역량

1) 국내/외 봉사활동 참가(신/편입학일 기준 이후 실적만 인정)

평가 요소

주관부서

시간

점수

한도

승인 방법

국외봉사

활동참가

A, C 역량

국외 봉사활동

학생지원팀

104시간

52

80

전산처리

학생 입력→단과대학 행정팀 증빙서류 제출→승인

국외 봉사활동

개인

2시간 당

1

국내봉사활동참가

A 역량

국내 봉사활동

※ 교과목(사회봉사/교직봉사)입력자료도

학생이 별도 입력/승인받아야 함

개인

2시간 당

1

180

헌혈

개인

1회 4시간

2

※ EDWARD 시스템에서 국내·외 봉사활동 한도는 합산되어 260점으로 표기됨

◆ 학생입력 화면(학사행정 → COMpass K → 개인 COMpass K 실적입력)

○ 봉사활동 기간과 시간이 표기된 서류 원본을 확인 후 승인

○ 1개 기관에서 1시간 이상 봉사 승인 가능(단, COMpass K 점수는 2시간당 1점이 부여되며

동일 기관에서 추가 봉사 시 자동 합산되어 점수 반영)

○ 봉사활동 실적 인정은 동일 기관(장소) 최대 160시간(80점) 이상 인정 불가

○ 헌혈은 봉사기관을 대한적십자사[헌혈(1회, 4시간)]로 선택하여 입력

○ 사회봉사(1학점/30시간, 15점), 교직봉사(2학점/60시간, 30점) 교과목 이수 시 입력한 봉사실적(COMpass K

자동연결 안됨)도 학생이 별도 입력/승인(봉사활동확인서 원본 지참)받아야 함

○ 학생지원팀 주관 국외봉사활동 실적은 전산처리, K-Circle 전공활용봉사는 봉사실적으로 개인이 별도 입력/승인

○ 봉사기관 추가(VMS, 1365 등 국가가 운영하는 봉사사이트에 등록된 기관은 별도의 증빙 없이 등록 가능)

- VMS나 1365 사이트에 등록되어 있지 않은 기관은 공식 봉사기관을 증빙할 수 있는 서류와

봉사활동확인서를 지참(첨부)하여 1. 오프라인 신청(6300 학생통합컨택코너 방문) 또는

2. 온라인 신청[EDWARD시스템>학사행정>COMpass K>COMpass K 실적>봉사기관명/대회(공모전)명 등록신청]

※ 단, 봉사기관 등록 신청 시 내용에 따라 반려될 수 있음

2) 교내 학생회 간부 / 행정부서 지원 활동

A 역량

평가 요소		학기별 점수	한도	승인방법
교내활동 특	▪ 총학생회장, 총학생회부회장, 총대의원 의장	10	20	전산처리
교내활동 A	▪ 총여학생회장, 총동아리연합회장, 각 단과대학 학생회장, 졸업준비위원장	8
교내활동 B	▪ 총학생회부장, 각 단과대학 대의원회 의장, 총동아리연합회 부회장, 명교생활관 자치위원장	6
교내활동 C/D	▪ 각 학과(전공)별 학회장, 각 단과대학 학생회 부장 및 대표, 총학생회 차장, 총기구(총학생회 제외) 부장 ▪ 아리미, 푸르미, 이끄미, 어셔, 전산헬퍼, 멀티미디어 헬퍼, 방송국원, 신문사 정기자, 대학혁신지원사업 서포터즈(이루미), 러닝프론티어 등	4
기타	▪ 명교생활관 동장	1

3) 봉사/인성 관련 교육프로그램 수료

A 역량

평가 요소		점수	한도	승인 방법
봉사/인성 관련 교내 프로그램 수료	단기 프로그램	1 (최대5점)	10	시행부서 일괄처리
	장기 프로그램 (20시간 or 2개월 이상)	10

4) 인성 관련 교양교과목 이수

A 역량

평가 요소		실적 인정	점수	한도	승인 방법
교과목코드	교과목명
30706	글로벌시대의이해와매너전략	2018.1학기부터	과목당 10점	30	전산처리
32875	생명감수성인큐베이팅
37608	논리와윤리
38462	책으로사람을연출하다: 텍스트드라마를통한인성교육
38493	인성의과학적이해
31187	해외봉사와해외문화의이해	2021.2학기부터
32873	삶과죽음의철학
35839	내안에서우리찾기
38471	나-우리-미래:ACUA
40027	지구와재해의이해
40030	생각의차이

바. 창의역량

1) 공모전/대회 수상

F 역량

구분	평가요소내용	점수				한도	승인 방법
		1등	2등	3등	4등
국제대회/ 공모전	국외기관 국제대회	100	90	80	70	100	학생 입력→단과대학 행정팀 증빙서류 제출→승인 ※ 등수 외 수상은 승인 불가
	국내기관 국제대회	70	60	50	40
국내대회/ 공모전	전국대회	50	40	30	20
	지방대회	40	30	20	10
	교내대회(전체/총장명의상장)	30	20	10	5
	교내대회(단과대학/부서장명의상장)	20	10	5	-

○ 공모전/대회 구분기준

- 교내대회(전체/총장명의상장): 우리 대학교 재학생 전체를 대상으로 개최한 공모전 또는 대회

- 교내대회(단과대학/부서장명의상장): 특정 단과대학 또는 단위부서 자체적으로 실시한 공모전 또는 대회

○ 공모전/대회 신규 등록은 대회 규모와 시상내역을 확인할 수 있는 자료(모집요강, 공지문 등)와 상장을 지참

(첨부)하여 1. 오프라인 신청(6300학생통합컨택코너/바우어관 2층 로비로 방문) 또는

2. 온라인 신청[EDWARD시스템>학사행정>COMpass K>COMpass K 실적>봉사기관명/대회(공모전)명 등록신청]

○ 표창장, 공로상, 특별상, 참가상 등 순위와 무관한 상은 등록 불가(대외 특별활동 실적으로 승인 가능)

◆ 학생입력 화면(학사행정 → COMpass K → 개인 COMpass K 실적입력)

2) 도전, 자기주도, 창업, 융합 관련 프로그램 수료

F 역량

평가 요소		점수	한도	승인 방법
도전, 자기주도, 창업, 융합 관련 프로그램 수료	단기 프로그램	1 (최대5점)	70	시행부서 일괄처리, 6300 학생통합컨택 코너 증빙서류 제출→승인
	장기 프로그램 (20시간 or 2개월 이상)	10

3) 지식재산권/창업

F 역량

평가 요소 내용	점수	한도	승인 방법
지식재산권 취득 (단, 특허에 한하여 출원도 인정)	20	60	학생 입력→단과대학 행정팀 증빙서류 제출→승인
창업(사업자등록증 취득)	20	20

※ 증빙서류: 본인 명의의 지식재산권 등록증(단, 특허만 출원사실증명원도 인정) 또는 사업자등록증 원본

◆ 학생입력 화면(학사행정 → COMpass K → 개인 COMpass K 실적입력)

4) 창업/융합관련 교양교과목 이수: 과목당 10점, 한도 30점(전산처리)

평가 요소

실적 인정

점수

한도

승인 방법

분류

과목코드

교과목명

창업 관련

교양교과목

F 역량

29377

창업과경제(서울대)

2014.1학기부터

과목당 10점

30

전산처리

30673

실전창업프로젝트1

33056

사회적기업과적정기술

36171

창업모델설계

2017.1학기부터

36172

기술창업실무(2)

36174

IOT창업

36175

창업아이템개발

36178

글로벌창업사례

36179

캠퍼스CEO

37067

글로벌창업실전

2018.1학기부터

37068

기술사업화창업이해

37069

소셜미디어창업이해

37070

예술문화창업프로젝트

37693

계명기업가정신

37694

창업의이해

38436

창업회계와자금조달

창업 관련

교양 교과목

F 역량

38456

디자인씽킹과창업

2018.1학기부터

과목당 10점

30

전산처리

38472

프로토타이핑

31207

CIE:창의,혁신과기업가정신

2021.2학기부터

34574

소셜미디어창업설계

39954

미래산업과청년창업

40043

디지털콘텐츠와스타트업

40648

평생학습을위한창업과기업가정신

40669

식품보건과스타트업

융합 관련

교양 교과목

F 역량

41529

문화예술로이해하는경영과회계

2020.2학기부터

41536

인문데이터분석기초프로그래밍

41537

게임으로배우는컴퓨팅사고

41539

파이썬으로배우는문제해결

42207

인공지능과법정책

2021.2학기부터

42208

텍스트데이터처리입문

42209

핀테크와스마트금융

42210

태권도와공연예술

42211

애니메이션으로읽는신화

사. 학습/진로/취업역량

1) 전공 및 취업관련 자격증 취득(자격증 배점 기준은 운용 상황에 따라 변경 가능)

F, E 역량

평가 요소 내용	점수	한도	승인 방법
국가고시급 자격증 (공인회계사, CFP, 세무사, 변리사, 법무사, 감정평가사, 노무사, 5급공무원)	120	180	학생 입력→ 단과대학행정팀 증빙서류 제출→ 승인 ※ 일반자격증 취득을 위한 교육은 자격증으로 점수가 인정되므로 교육 점수로 중복 인정 안됨 ※ 등록민간자격증은 자격증의 내용, 급수에 상관없이 10점 부여
기사자격증(정보처리기사 등)	100
산업기사자격증(사무자동화산업기사 등)	80
국가전문자격증 1 (격투기 4단, 위생사, 생활체육지도자, AFPK, 전산세무1급, 재경관리사 등)	70
국가전문자격증 2, 국가기술자격증 1, 기능사 (정보처리기능사, 정보기기운용기능사, 전산세무2급, 유통관리사 2급, 격투기3단, 컴퓨터그래픽스운용기능사, 한식조리기능사, ITQ OA MASTER, ERP 1급 등)	60
국가기술자격증 2 (전산회계 1급, 격투기2단, 문서실무사, 공인심판원, ERP 2급 등)	50
등록민간자격증 (격투기1단, 펀드투자상담사, 증권투자상담사, 6시그마그린벨트, 파생상품투자상담사, 전산회계 2급 등)	10

○ 입학 후 취득한 자격증만 승인 가능(단, 유효기간이 없는 평생 유효 자격증은 승인 가능)

○ 태권도, 유도, 검도, 합기도 등 공인 무도 단증은 격투기로 입력

○ 자격증 신규 등록은 자격증 관련 정보를 가지고 6300학생통합컨택코너로 방문 신청(학기말 심사 후 등록 여부 확정)

○ 동일 자격증은 최상위 점수만 인정

예) 정보처리기사/정보처리산업기사/정보처리기능사: 정보처리기사 점수만 인정

재경관리사/회계관리1급/회계관리2급: 재경관리사 점수만 인정

전산세무1급/전산세무2급/전산회계1급/전산회계2급: 전산세무1급 점수만 인정

2) 학습/진로/취업 관련 교내활동

평가 요소

점수

한도

승인 방법

학습·심리·진로·취업상담 1회당

F 역량

2

24

시행부서 일괄처리

각종 진단 및 적성검사

E 역량

2

70

교내 학습/진로/취업 프로그램 및

동아리 활동

E 역량

단기 프로그램

1 (최대 5점)

장기 프로그램

(20시간 or 2개월 이상)

10

※ 단과대학, 학과, 개인별 스터디그룹, 학습동아리 등은 승인 불가(행정부서 운영 동아리만 인정됨)

※ 단일 학과(전공)의 자체 행사 및 교육 등은 승인 불가

3) 전공/취업관련 대외 활동

F, E 역량

평가 요소 내용			점수		한도	승인 방법
대외 특별활동 (2개월 or 20시간 이상) 기관/기업홍보대사(기자) 등 전공/취업관련 특별활동			10		120	학생 입력→ 단과대학행정팀 증빙서류 제출 →승인
외부기관 주관 교육 프로그램 참여 (2개월 or 20시간 이상)			10
학술연구활동	학술대회(수상)	국제	50	한도 100
		국내	30
	학술대회(발표)	국제	50
		국내	30
	학술지 게재	국제	100
		국내	70
공연 및 전시활동 (전공, 취업과 관련된 외부 공연 및 전시회 활동실적만 인정)	국내 공연 및 전시활동 (2011 백제문화퍼레이드, 플룻 오케스트라 연주회, 2011 대구예술제 참가 등)		10
	국외 공연 및 전시활동 (2011 뉴욕한국섬유박람회, 프랑스 5개 도시 순회 태권도 시범, 샌프란시스코 한인축제 '꿈' 공연 등)		20
	※ 증빙자료: 공문, 신청서, 팸플릿, 결과보고서 본인이 나와 있는 행사장 사진 등 제출

※ 학과(전공) 자체 학술제, 박람회 단순 참관, 교내 정기 행사, 학위 취득과 관련된 졸업작품전 등은 승인 불가

4) 취업관련 교과목 이수

E 역량

평가 요소		실적 인정	점수	한도	승인 방법
교과목코드	교과목명
21951	직업선택과취업준비	2014.1학기부터	과목당 10점	20	전산처리
25486	취업전략과사회진출
41541	진로선택과자기계발	2020.2학기부터

계명스튜던트포털(STORY+)시스템 및 비교과 프로그램 안내

학생통합컨택코너(☎ 580-6300), 교육혁신팀(☎ 580-5636, 6729, 6762, 6764)

1. 계명스튜던트포털(STORY+)시스템 이란?

• ‘Sail Towards Opportunities and Refine Your future’의 약자로 학생지원정보(교과/비교과) 통합관리·이용을 위한 학생용 포털시스템

•  접속방법 1) 주소창에 story.kum.ac.kr 입력

2) 계명대학교 메인 홈페이지 Quick@kmu에서 STORY+클릭

2. STORY+에서는 무엇을 할 수 있나요?

메뉴명	메뉴 안내
MY 포트폴리오	나의 학습활동과 경력개발을 체계적으로 관리해주는 우리 대학만의 독특한 역량관리시스템입니다. 자신의 경험과 성과를 한 곳에 모아 나의 성장과 성공 스토리를 완성하세요.
역량관리	자신의 역량을 진단하고 다양한 활동을 통해 COMpass K 점수를 쌓음으로써 계명의 역량우수 인재인 K-STAR로 성장하세요.
진로설계	졸업생 선배와 전공 분야 취업자의 진로를 탐색함으로써 나의 진로와 미래를 미리 설계해보세요.
비교과 프로그램	우리 대학교에서 개설되는 비교과 프로그램을 검색하고, 참여할 수 있어요.
K-Cloud	우리 대학은 K-Cloud College를 통해 다양한 융합전공과 인증프로그램을 운영합니다. 융합전공을 통해 자신의 역량을 레벨업하세요.
학생상담	여러분의 학교생활 적응과 관련 정보를 지원하기 위해 원스톱 상담창구를 개설하였습니다. 많이 이용하세요.

3. 비교과 프로그램은 무엇인가요?

•  비교과 프로그램: 정규 교과과정 외에 교내의 각 단과대학 및 부서 등에서 재학생을  대상으로 운영하는 단기 및 장기 프로그램

•  다음의 활동과 프로그램은 모두 비교과로써, COMpass K 점수를 쌓을 수 있음

(교내) 비교과 프로그램	(교외) 학생개별활동
√ 교내 프로그램 이수 - 국제화·다문화/봉사·인성/ 도전·자기주도/학습·진로·취업 관련 √ 교내 봉사활동 참여 √ 학생회 간부/행정부서 지원활동 √ 교내 공모전 수상 √ 학습·심리·진로·취업 상담	√ 외국어 시험 점수 취득 √ IT 및 진로·취업 자격증 취득 √ 교외 공모전 수상 √ 발명/특허 창업 √ 학습·진로·취업 관련 대외활동 √ 학술연구활동 √ 공연 및 전시 활동 등

4. 우리대학교의 비교과 프로그램은 어떤 것이 있나요?

•  신입생에게 추천하는 대표 비교과 프로그램

프로그램명	내용
K-Circle	- 학생들이 모여 자신의 학습계획을 직접 세우고, 그에 따라 학습하는 동아리 활동으로, 프로젝트, 학습, 튜터링, 독서토론클럽, 취업동아리, Language, Culture & Major Circle 등 학습주제와 내용에 따라 다양한 유형으로 운영 운영시기: 매 학기, 일부 유형 동하계 방학 중 운영 모집공고: 학기 초 학교 홈페이지 및 STORY+시스템
계명 Culture Tour	우리 대학교의 특화된 문화 인프라를 활용한 문화교류 프로그램 및 기관 탐방 투어로, 이수 시 계명아트센터 뮤지컬 관람 기회 제공 운영시기: 연 1회 모집공고: 학기 초 학교 홈페이지 및 STORY+시스템

•  더 많은 비교과 프로그램은 비교과 프로그램 참여 가이드북을 통해 확인

☞ 가이드북 접속하기:

5. STORY+에서 비교과 프로그램 신청 하기

가. 계명스튜던트포털(STORY+) 시스템 접속

- http://story.kmu.ac.kr로 접속 또는

- 계명대학교 홈페이지 메인의 Quick@KMU에서 클릭

나. 계명스튜던트포털(STORY+) 시스템 메인 페이지의 비교과프로그램 클릭

다. 개설현황(프로그램 신청)에서 비교과프로그램 조회

① 프로그램명, 주관부서로 검색 또는       ② 인재특성으로 분류하여 조회 가능

③ 별표 클릭 시 관심프로그램 등록 가능   ④ 프로그램 클릭 시 신청페이지로 이동

라. 개설현황(프로그램 신청)에서 프로그램 신청

① 개설현황에서 원하는 프로그램 클릭하면 개별 프로그램 안내 및 신청 페이지로 이동

② 신청하기 버튼을 클릭하여 신청서 작성 및 신청

장학제도 안내

Ⅰ	장학금 받기 위한 체크 리스트 !

체크	CHECK LIST	상세내용
⍌	‧ 학교 홈페이지 메인[장학탭] 교내외 모든 장학금 관련 정보는 수시로 확인!	Ⅱ-1 참고
⍌	‧ 장학금 받으려면 본인 명의의 주거래 은행계좌를 EDWARD시스템에 등록할 것 ‧ EDWARD시스템 > 공통 > 시스템공통 > 환경설정 > 개인정보수정에서 입력/저장
⍌	‧ 학기성적우수장학생/계명행복장학생에 선발되면 봉사활동(10시간)을 해야 함! ‧ 봉사활동을 이행하지 않은 학생은 다음 학기부터 해당 장학생 선발에서 제외!	Ⅱ-2 참고
⍌	‧ 매학기 한국장학재단 국가장학금 신청하기(http://www.kosaf.go.kr/) ‧ 각종 교내 장학생 선발 시 국가장학금 소득분위가 필요하니 반드시 신청하기
⍌	‧ 학기성적우수장학생은 직전학기 성적(70%)과 공인외국어점수(30%)로 선발! ‧ 공인외국어성적이 있다면 COMpassK에 등록하기!	Ⅱ-3 참고
⍌	‧ 고정장학생은 반드시 자격유지기준을 매학기 충족할 수 있도록 성적 관리하기! ‧ 고정장학명: 비사스칼라, 비사우수, 진리, 정의, 사랑, 계명복지장학, 보훈, 북한이탈주민장학, 특기장학, 외국인장학, 기타 조건부 수혜 장학 등 ‧ 자격유지기준: 장학복지팀 홈페이지(janghak.kmu.ac.kr)에서 확인	Ⅱ-4 참고
⍌	‧ 가정형편이 어려운 학생들이 신청하는 장학금이 궁금하다면? ‧ 교내에서 일하면서 공부하는 장학금이 궁금하다면? ‧ 특별 장학금이 궁금하다면?	Ⅱ-5,6,7 참고
⍌	‧ 교외 장학금(국가장학금) 대상되는지 확인하기!	Ⅱ-9 참고
⍌	‧ 학자금 대출 방법 확인하기!	Ⅱ-10 참고

※ 항목별 체크리스트를 꼭 확인해서 장학혜택을 놓치지 않도록 하세요!

※ 장학관련 문의: 053-580-6096~6097

Ⅱ	체크리스트별 상세 내용 확인 !

1. 장학정보 안내

가. 장학금 관련 정보는 학교 홈페이지 메인<장학>에 공지됨으로 수시로 확인

나. 장학규정: 홈페이지>학교소개>규정집>제3편 행정_제4장 학생행정>장학규정/장학규정 시행세칙

다. 장학금 지급: 매학기 등록금 납부시 감면함을 원칙으로 함

라. 장학 종류 및 금액: 장학규정 시행세칙 참조

마. 교내ㆍ외 장학금은 등록금 범위 내에서 중복 수혜 가능하나 초과 수혜는 안 됨

단, 다음 표에 해당하는 장학금은 등록금 범위와 관계없이 중복 수혜 가능

※ 교내ㆍ외 근로, 봉사, 기타 조건부로 수혜하는 장학금

※ 경비성 장학금(국외연수, 국외탐방, 교환학생, 도서비, 기숙사비, 특별교육지원비)

※ 1회성 포상 성격의 장학금 ※ 생활비 지원 및 학업장려비 성격의 장학금 ※ 총장이 별도로 정한 장학금

바. 장학홈페이지: janghak.kmu.ac.kr

2. 봉사활동 안내

가. 학기성적우수장학생 및 계명행복장학생 선발자는 봉사활동 10시간을 의무 이행해야함

나. 정해진 기간 내에 10시간 이상 실시한 후 봉사실적을 COMpass K에 입력/승인받아야 함

다. 봉사활동을 이행하지 않은 학생은 다음 학기부터 해당 장학생 선발에서 제외됨

라. 봉사활동 기한

구 분	장학구분	봉사활동 승인 기한
장 학 명	계명행복우수장학	수업일수 2/3선
	성적진리, 성적정의, 성적사랑, 계명행복장학(기초)	기말고사 종료일전
봉사시간	√ 10시간 이상(한 기관에서 최소 2시간 이상 봉사 시 COMpass K 승인 가능)
봉사장소	√ 봉사활동실적증명서가 발급되는 기관
기관확인	√ 사회복지자원봉사 인증관리(https://www.vms.or.kr) √ 1365 자원봉사 포털(https://www.nanumkorea.go.kr)
참고사항	√ 봉사활동 10시간: 재학 중 한번 만 승인받으면 됨 (추후 봉사 활동 의무 부과 장학에 재 선발 시 봉사활동 실시 X) √ 장학금 받기 전 실시한 봉사활동: 우리 대학교 입학 후의 실적인 경우 인정

구 분	내 용			비 고
선발자격	장학규정 시행세칙 제3조, 제6조에 의거 직전 학기에 과목실격 없이 15학점 이상 취득한 자 중에서 선발
성적반영 (100%)	교과성적 (70%)	√성적진리(등록금100%): 3.5 이상 인 자 중에서 선발
		√성적정의(등록금 50%): 3.0 이상 인 자 중에서 선발
		√성적사랑(등록금 30%): 3.0 이상 인 자 중에서 선발
	공인 외국어점수 (30%)	√장학규정 시행세칙 공인외국어점수환산표에 의거하여 적용
		√최근 2년 이내 취득한 점수만 인정 √학기말까지 COMpass K에 입력/승인된 자료를 기준으로 반영 √1학년은 계명모의토익점수도 인정 √2~4학년은 공인외국어점수만 인정됨
성적 반영 방법		(직전 학기 평균평점 ÷ 4.5 × 70)+(공인외국어 인정점수)
※ 학기성적우수장학생 선발 시 직전학기(정규학기)에 수강 신청하여 취득한 학점/평균평점이 반영됨 ※ 계절학기 취득학점, 특별프로그램 수료 또는 자격증 취득에 의한 인정학점은 제외
구 분		내 용
공인외국어점수 적용		√ 모든 단과대학, 학과(전공)에 적용
공인외국어점수 적용 제외		단과대학 (공인외국어 점수 미반영)	예외학과 (공인외국어 점수반영)
		√ 예・체능계열 단과대학 · 체육대학 · 음악공연예술대학 · 미술대학 √ 의과대학 · 의예과 · 의학과 √ 간호대학 √ 약학대학 √ Keimyung Adams College	· 스포츠마케팅학과 · 패션마케팅학전공
※ 자체기준 반영전공(학과)는 소속 단과대학에 문의

3. 학기 성적우수장학금(성적진리, 성적정의, 성적사랑) 안내

4. 고정장학생 관련 안내

- 자격기준을 확인하여 기준을 충족할 수 있도록 성적을 관리해야 함

구 분	내 용
장 학 명	‧ 비사장학(비사스칼라, 비사우수, 진리, 정의, 사랑), 계명복지장학, 보훈/북한이탈 주민장학, 특기장학, 외국인장학
자격유지기준 확인방법	‧ 장학복지팀홈페이지(janghak.kmu.ac.kr) > 장학제도안내 > 장학종별 자격유지기준 확인
자격상실	‧ 재학 중 2회 미달 시 장학자격 영구 상실
취득성적반영	‧ 매학기 장학사정에는 직전학기(정규학기: 1, 2학기)에 수강 신청하여 취득한 학점/평균평점만 반영됨 ‧ 비교과프로그램 수료나 자격증 등에 의한 인정학점은 제외
교환학생관련	‧ 교환학생 파견기간에는 파견 전 직전 학기 성적으로 장학유지기준 충족여부를 판단 하므로 파견기간 동안 장학유지 가능여부를 반드시 확인한 후 교환학생 참여해야 함

5. 면학장학금 안내

구 분		내 용
목 적		면학장학제도는 가정 형편이 어려운 학생들이 학업을 계속할 수 있도록 도움 주고자 시행하는 장학제도
자격기준		소득분위 8분위 이하의 학생 중 직전 학기에 12학점 이상, 평점평균 2.00 이상을 취득한 학생을 대상으로 성적순으로 선발함
면학장학금		√면학진리: 등록금 100% √면학정의: 등록금 50% √면학사랑: 등록금 30%
신청기간		매 학기 6월, 12월 첫째 주(공지사항 반드시 참조)
봉사 활동 실시	봉사시간	2024학년도 1학기에 봉사활동 50시간을 반드시 이행해야 함
	봉사장소	단과대학 자체 기준에 따름
	군 입 대 휴 학 자	군 복무로 대체 가능 하며 소속 단과대학 행정팀으로 증빙자료 제출
	그 외 휴 학 자	복학 후 봉사활동을 실시
	미이행시	봉사활동 미이행 시 장학금 전액을 반환해야 함

6. 교내 근로장학금 안내

구 분	내 용
목 적	가정 형편이 어려운 학생의 학비마련에 도움을 주고자 시행하는 장학제도로 매년 2회로 구분(1학기/2학기)하여 선발하고 있으며, 교내에서 일정 시간의 근로를 하고 근로시간에 따라 장학금을 지급
자격기준	국가장학금을 신청하여 학자금지원구간(8구간 이내)이 있어야 신청 가능
신청기간	매학기 개강일 전후(공지사항 반드시 참조)
신청방법	EDWARD시스템 > 근로장학에서 신청(근무 희망부서로 신청)
근로시간	지정된 기간 동안 330시간(1인당 한도)
근로장학금액	실제 근로시간(330시간 범위 내) × 시간당 최저임금

7. 특별장학금

구 분	내 용
장 학 명	특기장학, 총장특별장학, 외국인장학, 보훈장학, 국가고시합격장학, 채플장학, 계명복지장학, 봉사장학, 목사자녀장학, 다자녀장학, 사랑나눔(장애)장학, 계명행복장학, 후생복지장학, 프로그램참가장학, 북한이탈주민장학, 홍보대사장학 등
기타 세부사항은 장학복지팀 홈페이지 참고

8. 교외장학 안내

가. 국가근로장학

장학명	내 용
국가 근로 장학	신청대상	재학생 전체
	신청기간	추후 홈페이지 장학게시판 공지
	신청방법	한국장학재단 (www.kosaf.go.kr) 홈페이지를 통해 신청 ※ 신청 시 본인 공인인증서 필요
	선발방법	학자금지원구간 8구간 이하 대상으로 상위순위부터 우선 선발 (1순위: 학자금지원구간 4구간 이내, 2순위: 5~6구간, 3순위: 7~8구간)
	장학금액	실제 근로시간 × 시간당 최저임금

나. 국가장학금(1, 2유형)

장학명

내 용

국가

장학

1유형

·

2유형

신청대상

대한민국 국적 소지한 재학생 전체 (교내·외 장학금 지급 근거가 되므로 반드시 신청)

신청기간

1학기

- 1차 신청: 11월 중순 ~ 12월 중순, - 2차 신청: 2월 중순 ~ 3월 초

2학기

- 1차 신청: 5월 중순 ~ 6월 중순, - 2차 신청: 8월 중순 ~ 9월 초

성적기준

1유형

신‧편입‧재입학

첫 학기에 한하여 성적 및 이수학점 기준 미적용

재학생

직전 학기 12학점 이상 이수자로 평균평점 2.51(F포함) 이상

장애인

성적 및 이수학점 기준 제한 없음

기초~차상위

C학점[1.51(F포함)/4.5만점] 이상 적용

소득1~3분위

C학점[1.51(F포함)/4.5만점] 경고제 2회 적용

졸업‧초과학기

이수학점(12학점)기준 적용 제외

2유형

국가장학금(1유형) 수혜자 중 학자금지원구간 5구간 이하 정규학기 등록자

신청방법

한국장학재단 홈페이지 또는 모바일 앱을 통해 공인인증서 로그인

최대

지원학기

누적 수혜 횟수 8회 이하(초과학기 지원가능)
의학계열 12학기(6년) 및 건축학 계열 10학기(5년)까지 지원 가능

장학금액

학기당 최대 장학금액(등록금을 초과하지 않는 범위 내 지급)

학자금지원구간	국가장학금(Ⅰ유형, 다자녀 포함)	비 고
기초생활수급자, 차상위계층	전액
1구간	2,850,000원
2구간	2,850,000원
3구간	2,850,000원
4구간	2,100,000원
5구간	2,100,000원
6구간	2,100,000원
7구간	1,750,000원
8구간	1,750,000원
다자녀(기초, 차상위)	전액	둘째 이상
다자녀(1~3구간)	2,850,000원	첫째, 둘째
다자녀(4~5구간)	2,400,000원	첫째, 둘째
다자녀(6구간)	2,400,000원	첫째, 둘째
다자녀(7~8구간)	2,250,000원	첫째, 둘째
다자녀(1~8구간)	전액	셋째 이상

참고사항

√ 재학생은 반드시 국가장학금 1차 신청기간에 신청해야 함
(2차 신청 시 '신청기간 미준수'로 거절되며, 재학기간 중 2회에 한해 구제신청 가능)

√ 등록금 범위 내 교내・외 장학금과 중복수혜 가능

√ 학자금지원구간 심사결과에 따라 교내·외 장학생으로 추천

9. 학자금 대출 안내

구 분	내 용
신청기관	한국장학재단
신청기간	매학기 등록기간 전
신청자격	재학생 전원 - 직전학기 12학점 이상 이수 및 성적 70점(우리 대학 평점(F포함) 1.51) 이상 ※ 취업 후 상환 학자금대출 성적 폐지(이수학점 기준은 유지) - 학점 및 평점 미달 시 대출 제한될 수 있음
신청방법	한국장학재단(www.kosaf.go.kr) 홈페이지를 통해 신청 - 신청 시 본인 공인인증서 필요
계 좌 등 록	√ EDWARD시스템에 등록된 본인 계좌로 장학금 지급(학비감면선지급제외) √ 계좌번호 미등록시 장학생 선발 및 장학금 지급이 보류 가능 √ EDWARD시스템>공통>시스템공통>환경설정>개인정보수정 계좌등록 √ 신입생은 본인 학번 부여 시 등록

10. 중복지원방지

구   분

내 용

중복지원

방지란?

한국장학재단, 대학 및 기타 학자금 지원기관으로부터 지원받은 학자금(장학금+대출금)이 등록금 범위를 초과한 경우

중복지원

일 경우

한국장학재단의 장학금 및 대출금 수혜가 불가능하므로 중복지원으로 확인되는 학기의 초과금액을 대출금상환 또는 장학금 반환을 하여야 중복지원이 해소됨(중복지원에 해당할 경우 초과금액을 즉시 반환할 의무가 있음 – 서약서 참조)

중복지원

심사기준

구분	심사조건	판단	해소방법
장학금	등록금 ≧ 장학금 총액	정상
	등록금 ⟨ 장학금 총액	중복지원	장학금반환
장학금 + 대출	등록금 ≧ 장학금 총액 + 대출금 잔액	정상
	등록금 ⟨ 장학금 총액 + 대출금 잔액	중복지원	대출상환

※ 장학금 총액 = 학교 또는 외부기관 등을 통해 수혜 받은 장학금을 합한 금액

(단, 봉사장학금 및 근로장학금은 제외)

※ 예시

등록금	장학금			대출금	합계 (A+B+C+D)	중복지원 여부	해소방법
	교내장학금 (A)	국가장학금 (B)	교외장학금 (C)	대출잔액 (D)
300만원	100만원	100만원	100만원	-	300만원	해당없음
	100만원	100만원	-	100만원	300만원	해당없음
	100만원	100만원	-	200만원	400만원	중복지원	대출상환 (100만원)
	100만원	100만원	200만원	-	400만원	중복지원	장학금반환 (100만원)

중복지원확인방법

한국장학재단 홈페이지 로그인 > 장학금 > 중복지원현황조회

중복지원

해소방법

대출금이

있을 경우

√ 초과금액만큼 대출기관에 대출상환

√ 반드시 중복지원에 해당하는 학기의 대출금을 상환하여야 하며 그 외

학기 대출금 상환 시 중복지원이 해소되지 않음

대출금이

없을 경우

√ 초과금액만큼 장학금 지급기관에 반환

참고사항

장학금 지급 내역이 한국장학재단에 등록하는 시점에 따라 중복지원 여부가 결정되는

관계로 중복지원 확인이 다소 차이가 날수 있음

▣ 국가장학금 신청 시 작성하는 서약서 내용 참조(관련 주요 사항)

신청인 서약서

한국장학재단 귀중

본인은 한국장학재단(이하 ‘재단’)의 학자금대출 또는 장학금(이하 “학자금지원”) 신청인으로서 신청 및 선정과정에서 다음 사항을 성실히 준수하며 위반할 시 매 학기 학자금지원이 제한될 수 있음을 동의합니다.

1. 학기별 가족정보 활용

본인은 동일 학기에는 최초 학자금지원 신청한 가족 정보를 재단의 모든 학자금지원사업의 소득분위 산정 등에 활용하는 것에 동의합니다.

2. 학자금지원금 반환 동의

본인은 재단으로부터 받은 학자금지원금을 등록금 용도로만 사용하며, 부득이한 사정(휴학, 자퇴, 제적, 기타 등)으로 학업을 중단하게 될 경우, 「학자금대출 상환 동의서」 및 「대학등록금에 관한 규칙」 제6조제2항에 준하여 산정된 반환기준에 따라 기 지원받은 학자금지원금을 재단으로 반환할 것에 동의합니다.

3. 학자금 중복지원방지 및 상환(반환) 서약

본인은 등록금 범위를 초과하여 학자금을 중복으로 지원받지 않을 것임을 서약합니다. 또한 본인이 한  학기 등록금을 초과하여 수령하는 학자금지원금(학자금 중복지원의 범위에 포함되는 외부학자금 등)에 대해 즉시 상환 또는 반환할 것을 서약합니다.

학교 생활 안내

1	학생증 발급 안내

1. 신입생 학생증 발급 안내

가. 기간: 2024. 3. 4.(월)부터 신청 가능

나. 장소: DGB 대구은행 전지점

※ 거주지와 가까운 대구은행 지점을 이용안내

다. 준비물: 신분증, 증명사진(3×4cm 증명사진)

라. 신청절차

학생증 발급신청 [EDWARD 시스템]	➪	대구은행 방문하여 학생증 신청서 작성	➪	학생증 수령 [소속 단과대학 행정팀에서 SMS 받은후 방문 수령]

※ 붙임‘학생증 신청방법 매뉴얼’참고 및 아래 링크의 관련 영상 참고

https://youtu.be/jinJHKkrfag?si=_92PWjKEOG7JrjAT

1) 학생증 발급신청

EDWARD 포털→ EDWARD 시스템→ 학사행정→ 학생지원→ 학생증 발급신청

2) 학생증 신청서 작성: DGB 대구은행 방문 신청(전지점)

3) 학생증 수령: 소속 단과대학 행정팀에서 SMS 받은 후 방문 수령

4) 발급기간: 2~3주

마. 참고사항

1) 학생증 카드 발급신청서는 대구은행 전지점에 비치되어 있음

2) 3월 첫째 주 개강주간 동안 대구은행 계명대 지점의 민원이 혼잡할 것으로 예상되므로 긴급한 경우가 아닌 경우, 여유롭게 시간을 가지고 발급신청을 할 수 있도록 안내

[그림1: 학생증 발급신청 화면]

①

2. 학생증 분실 신청 및 재발급 신청

가. 분실 신청

EDWARD 포털→ EDWARD 시스템→ 학사행정→ 학생지원→ 학생증재발급 신청/등록→ 학생증 분실신청

나. 재발급 신청(재발급 수수료 발생)

1) 대구은행 방문(전지점) 재발급 신청→ 소속 단과대학 행정팀에서 SMS 받은 후 방문 수령

2) 인터넷 신청(대구은행 인터넷뱅킹 가입자만 신청 가능, 발급수수료 무료): 대구은행 홈페이지→ 종합정보관리→ 카드정보 → Ubi-ID카드 재발급 신청→ 소속 단과대학 행정팀에서 SMS 받은 후 방문 수령

[그림2: 학생증 분실신청 화면]

①

②

3. 재발급 학생증 등록 확인

EDWARD 포털→ EDWARD 시스템→ 학사행정→ 학생지원→ 학생증재발급 신청/등록→ 재발급 학생증 등록 확인(학생증 사진 상단에 표기된 코드와 화면에 표기된 카드번호의 일치 여부 확인) □ 재발급 된 학생증이 등록되지 않으면 도서관을 이용할 수 없음

[그림3: 재발급된 학생증 등록 확인 화면]

4. 국제학생증 발급 방법

구 분	발 급 절 차	수수료	유효기간
기존학생증 부착용 스티커 발급	□ 학생지원팀 방문 발급(바우어 신관 3109호) □ 인터넷 신청→ 수수료 결재→ 학생지원팀 방문(학생증 지참)→ 즉시 발급 (인터넷 온라인신청 링크: https://www.isic.co.kr/keimyung/keimyungIndex.jsp)	9,000원 (무통장 입금)	2025년 3월까지
전용 카드 신규 발급	□ 하나은행 방문 발급 □ 인터넷 신청(사진등록)→ 가까운 지점 방문→ 즉시 발급 □ 구비서류: 재학 또는 휴학증명서 1부(1개월이내 발급), 신분증 지참 (인터넷 온라인신청 링크: http://isic.co.kr/)	17,000원 (무통장 입금)	발급일로 부터 1년

※ 발급대상: 학부, 대학원 재학생 및 휴학생(졸업생, 제적생, 대학원 수료생은 발급 불가)

▸ 문의: 학생지원팀(☎ 053-580-6085)/ 키세스투어(주)/KISES (☎ 02-733-9393)

5. 학사모바일 앱 설치: 구글 플레이스토어 또는 애플 앱스토어에서 ‘계명대학교 학사모바일’검색

가. EWARD 시스템 학사 주요 서비스와 모바일 인터페이스 제공

나. 퀵 링크를 통한 교내 주요 시스템 연계 서비스

다. QR 코드 모바일 신분증으로 도서관 이용 및 채플 출석시 사용

라. 푸쉬 알림 서비스 등

6. 개인정보 입력 안내

○ 학생지도에 참고할 수 있도록 개인별로 학적부 자료를 직접 입력하도록 안내

7. 인권교육 안내

○ 인권·성평등 교육 의무화에 따라 외부 활동을 진행하는 경우 행사 기획 단계에서 인권센터와 교육

일정 및 방법을 협의하여 진행

※ 인권센터 ☎ 053)580-5716

8. 장애학생 지원 안내

○ 우리 대학교는 장애학생의 학습권 보장 및 교육복지 서비스 지원을 위해 최선을 다하고 있으며 장애 등의 사유로 지원이 필요한 경우 상담을 통해 학습 및 진로지원 등의 서비스를 제공 받을 수 있음

가. 장애학생 지원 내용

구분	세부 사항	비고
장애학생 상담	전문 상담사와 교내 생활 및 학습 상담 등
대학생활 지원	장애활동도우미 지원, 우선수강신청 지원, 기숙사 우선 입사권 등
학습보조기구 지원	전동휠체어, 컬러 독서확대기, 음성증폭기 등 학습보조기구 지원

나. 문의처: 장애학생지원센터 ☎ 053)580-6098

9. 불법 피라미드 및 대학생·취준생 불법 피라미드 피해 예방 안내

가. 매 학년 초 대학생.취준생을 대상으로 불법 피라미드 관련된 피해 사례가 발생하고 있어 신입생들에게 사전 교육 및 홍보를 통해서 예방될 수 있도록 지도 권장

나. 관련 영상 링크

- https://www.youtube.com/watch?v=I7sD5YqUyoE

- https://www.youtube.com/watch?v=s0gxdwgA1hU

- https://youtu.be/vlgljQ00qAE?si=3ay7Vhyb2US10Rrr

출처: 직접판매공제조합, 한국특수판매공제조합

10. 마약 예방교육 안내

가. 마약 중독에 대한 경각심을 높이고 마약범죄 예방을 위한 지도 권장

나. 관련영상 링크

- https://www.youtube.com/watch?v=jN2CWO_nZPY

- https://youtu.be/ffhgr8QTNoA?si=2MV69SgWPim99Vs5

출처: (재)한국마약퇴치운동본부

2	학생 상담 및 지원 안내

1. 학생상담센터

가. 학생들의 심리적 건강과 대학생활 적응을 위하여 상담 프로그램, 심리검사 등 시행

나. 이용시간 및 이용 절차

구분	이용시간	이용절차
학기 중	월~금 08:30~17:30	▹ 온라인 신청 (STORY+) ▹ 방문 접수	→ 신청서 작성 → 시간예약 → 접수면접 → 상담 또는 검사실시 및 해석
방학 중	월~금 09:30~16:30
점심시간	12:00~13:00

다. 프로그램

구분	내용
심리검사	자신의 성격, 심리적 적응상태, 적성 능력, 잠재력 등을 측정하고 평가 (MBTI 성격유형, MMPI-2(RF) 다면적인성, TCI 기질및성격, U&I 학습유형, CTI 진로사고검사 등)
개인상담	진로, 학업, 성격, 대인관계, 정서, 종교, 성상담 등 1대1로 전문 상담가의 도움을 받을 수 있음
집단상담	공동의 관심사를 가진 학생들과 전문상담가가 만나 자기 이해를 도모하여 문제 해결력과 대인관계 능력을 증진하고자 하는 프로그램 - 주제: 자기성장, 감정코칭, 멘토링, 시간관리, 의사소통, 자신감 향상, 진로탐색 등
워크숍	전문강사를 초청하여 참여형태의 1회성 특강을 진행: 심리·정서 안정을 도모하고, 심리적 어려움에 대한 예방법 및 건강한 대처방법을 교육함. - 주제: 셀프케어, 마약 중독 예방교육, 스마트폰 과의존 예방교육, 자살예방교육 등
또래상담 (서포터즈)	학생상담센터를 홍보하고 비슷한 고민을 가진 또래 재학생에게 1:1 또래상담을 제공하여 학교적응에 도움을 제공하는 프로그램 ○ 서포터즈(또래상담자) 신청방법: STORY+ 비교과프로그램에 접속하여 서포터즈 프로그램 신청 ○ 또래상담 신청방법: 학생상담센터 인스타그램 프로필 링크로 접속하여 신청(@kmu_always)

라. 위치(연락처): 바우어관 1층 (053-580-5747, 5743~5)

마. 홈페이지: https://newcms.kmu.ac.kr/kmusd/index.do

2. 인권센터

가. 계명인의 인권보호와 성평등을 지향하는 캠퍼스 조성을 위해 2017. 7. 1. 설립

나. 교내에서 발생할 수 있는 인권침해와 성희롱 성폭력 관련 문제에 대한 상담 및 신고접수, 합의·중재,

사건 대책 위원회를 통해 사건 처리를 수행

다. 성인지 감수성과 인권의식 향상을 위하여 인권보호 및 폭력예방 교육 실시, 관련된 실태 조사 시행

라. 상담·신고방법: 방문(바우어신관 1층 3110호 인권센터) / 이메일(kmuhr@kmu.ac.kr) /

전화(053-580-5746)

마. 사건 처리 절차

	상담(신고)접수
	상담실시
조정·중재 처리					사건심의위원회 처리
인권센터 사실관계 확인 당사자 간의 조정·중재					사건 조사		신고인 및 피신고인, 참고인 조사
					심의·의결		인권침해, 성폭력, 성희롱 여부 판단 피해자보호 및 가해자 처벌에 관한 심의의결 가해자 징계요청
피해자중심원칙 피해자보호 비밀유지
					사건처리		결과통보 가해자 징계 및 조치 재발방지대책 시행 피해자 상담 등
					사건종결		추후 모니터링 / 종결

3. 의과대학 학생지원센터

가. 고민상담신문고

- 학업 스트레스, 교우관계, 신앙 문제, 진로 고민, 인간관계 등의 고민 해결을 위한 개인

면담 창구

- 의과대학 홈페이지(https://www.kmu-med.ac.kr) → 학생지원 → 상담/신고 → 고민상담

신문고를 통해 상담 접수가 가능하며, 관련 내용은 철저히 비밀이 보장됨

- 문의처

학생지원센터(M421호)	[학생지원센터장] 이재호 교수 053-258-7512
학생상담실(M420호)	[학생상담실장] 김민경 임상심리사 053-258-4886
의과대학 행정팀	[학생업무 담당자] 053-258-7314

나. 장학금 신문고

- 경제적인 어려움을 겪게 되는 학생들이 교내·외의 다양한 장학금 혜택을 받을 수 있도록

장학금 신문고 운영

- 의과대학 홈페이지(https://www.kmu-med.ac.kr) → 학생지원 → 상담/신고 → 장학금신

문고에서 내용 접수가 가능함

- 지도교수 또는 학과장과의 면담 등을 통해서도 내용 접수가 가능함

다. 부당행위 신고

- 가혹행위, 폭행, 성희롱·추행, 음주 강요 등의 인권침해행위 또는 시험 부정행위 등의

모든‘부당행위’에 관한 신고 수시 접수

- 신고 내용은 철저히 비밀을 보장하며, 접수된 신고 절차는 인권센터의 사건·사고 처리

절차에 준하여 처리함

- 의과대학 홈페이지(https://www.kmu-med.ac.kr) → 학생지원 → 상담/신고 → 부당행위

신고에서 내용 접수 가능함

라. 기타사항

- 상담 신청 또는 부당행위 신고는 익명으로도 제보가 가능하나, 관련 내용의 진행상황·

결과 등에 대한 답변을 받지 못할 수 있음

- 학업 외에도 여러 어려움을 겪고 있다면, 의과대학 홈페이지뿐만 아니라, 지도교수와의

면담, 학과장, 학생지원센터장과의 면담을 통하여 관련 내용을 알려주기 바람

3	학생안전 단체보험 안내

1. 학생안전보험

: 사고당시 본교 재학생이 학생안전보험 약관에 따른 정규 교내활동 중 생긴 사고 또는 학교에서 승인한

교외공식 행사시 발생한 안전사고에 대해 치료비를 청구할 수 있음

(단, 시위, 교통사고, 가해자가 있는 사고, 교외 동아리 행사는 제외)

2. 보험금 지급

: 사고일로부터 180일 이내의 치료비만 청구 가능(1사고당 최고 300만원 한도)

3. 문의처: 보건진료센터(053-580-6221)

4. 기타사항: 그 외 필요사항은 계명대학교 홈페이지 관련 내용 참조

(https://newcms.kmu.ac.kr/shc/2160/subview.do)

4	국제화 프로그램 안내

※ 국제화 프로그램은 매 학기 내용이 변경될 수 있으므로, 정확한 내용은 각 프로그램 모집 공고 등을 반드시 확인하기 바람

1. 교환학생 프로그램(Student Exchange Program)

가. 개요: 우리 대학교와 학술교류협정이 체결된 외국대학에서 최대 1년간 수학하며, 학점을 취득 하는 프로그램(자매대학 외에도 ISEP 회원교 및 ACUCA 회원교로도 파견 가능)

나. 선발 및 파견 시기 : 2~3월 및 8~9월에 선발하여, 한 학기 후 파견 (9월 및 익년 3월)

※ 단, ISEP 및 ACUCA 파견자는 각 파견 시기보다 한 학기 후 파견

다. 선발절차: 서류전형, 면접전형 및 필기시험(중국어권만 해당)

라. 지원자격

1) 평균 평점 3.0 이상(F 미포함), 2학기 이상 등록한 재학생 및 휴학생

2) 외국어성적

가) 영어권

- 일반 전형: TOEFL iBT 79점, IELTS 6.0점, TOEIC 800점 이상 중 1개 충족

- 기초 전형: TOEIC 500점(모의시험 포함) 이상

나) 일본어권: JPT 600점 또는 JLPT N2 이상 중 1개 충족

다) 중국어권: 별도 필기시험 실시(단, 新 HSK 4급 이상 충족 시 면제)

라) 러시아권: TORFL 기본단계 이상

마) 독일어권: 독일어능력시험 A1이상

바) 스페인어권: 별도 필기시험 실시(단, DELE B1, SIELE 4개 항목 합계 459점, SIELE 2개          항목 286점 중 1개 이상 충족 시 면제) → 2년 이내 DELE A2 또는 이에 상응하는 DIELE 2개 항목 최소 점수(자유선택) 이상 보유자

3) 학점인정 : 전공선택, 타전공 또는 일반교양으로 학기당 최대 20학점, 1년 최대 36학점까지  인정(※ 단, 파견 직전 학기 평균 평점이 4.25 이상인 경우, 3학점까지 초과 인정 가능)

4) 기타사항 : 단, 상기 성적 기준은 최소 지원 자격 요건이며, 자매대학에서 요구하는

외국어 성적 기준에 따라 지원 가능 대학이 상이함

2. 국외외국어연수프로그램(SAP)

가. 개요: 외국어 구사 능력 향상과 문화체험을 통한 국제감각 배양을 위하여 방학 기간 중 국외 자매

대학어학연수 과정에 파견하는 프로그램

나. 선발 및 파견 시기 : 3~4월 및 9~10월 선발하여, 방학 기간 중 4~6주간 파견

다. 선발절차: 서류전형 및 면접전형

라. 지원자격

1) 평균 평점 3.0 이상(F미포함), 2~7학기 등록한 재학생

2) (모의) TOEIC 500점 이상(초급) 혹은 TOEIC 700점 이상(중·고급) 취득자

3) 국외현지학기, 국외외국어연수, 교환학생 프로그램 기 참견자는 지원 불가(※ 단, 초급반 국외외국

어연수 프로그램 기 참가자는 중·고급반 국외외국어연수 프로그램 지원 가능)

마. 학점인정 : 계절학기 일반교양 최대 3학점까지 P/F 인정

바. 파견지역: 필리핀, 미국, 캐나다 등

사. 파견비용: 250~400만원(항공료 제외)

아. 수혜내역: 장학금 150~300만원(금액은 변경될 수 있음) 및 보험료

3. 단기 전공심화연수 프로그램

가. 개요: 방학 기간 중 프랑스 자매대학에 파견되어 전공 분야에 대한 심화 학습을 통한 전공 역량 강

화와 더불어, 현지 외국인 학생들과의 학문 교류 및 문화 교류를 통한 국제화시대의 다문화 이해 제고 프

로그램

나. 파견 대학 및 수학 관련 분야

1) EPITECH: 컴퓨터공학, 게임모바일공학, 전자공학, 전기에너지공학, 의용공학 등

2) Sup’Biotech: 화학, 생명과학, 공중보건학, 식품가공학, 식품영양학, (제)약학

3) Paris School of Business: 경영학, KAC IB 등

다. 선발 및 파견 시기: 4월 및 10월에 모집하여, 방학 기간 중 2~3주간 파견

라. 선발절차: 서류전형 및 면접전형

마. 지원자격

1) 수학 관련 전공 분야 2학년 이상 재학생(복수전공자 포함)

2) 외국어 성적: 정규 TOEIC 600~800점

3) 평균 평점 3.0 이상(F 미포함)

바. 학점인정: 전공선택 3학점(P/F)로 인정 ※ 단, 타 전공자는 타전공으로 인정

사. 파견비용: 300~500만원(항공료 제외)

아. 수혜내역: 장학금 250만원(금액은 변경될 수 있음) 및 보험료

4. 외국인 학생 도우미 프로그램(Buddy Program)

가. 개요: 우리 대학교에 입학한 외국인 유학생 도착 시 픽업, 교내외 생활 안내 등 한국생활 적응을

도와주는 도우미로 활동하면서, 국경을 넘는 우정과 언어 문화교류의 기회를 제공하기 위한 프로그램

나. 선발시기: 12~1월, 6~7월

다. 지원자격: 외국인 유학생들과의 교류에 관심 있는 우리 대학교 재학생

라. 선발언어권: 독일어/러시아어/스페인어/영어/일본어/중국어

마. 활동기간: 한 학기

바. 선발방법: 서류전형

사. 혜택사항

1) 활동비 지급

2) 활동확인서 발급

５. 세계문화주간 및 세계의 날 프로그램(International Week / Day)

가. 개요: 국가별 다문화 이해환경을 조성함으로써 교류의 장을 마련하고 외국어 사용 독려를 위해 학

기 중 8개의 국가를 지정하여 운영하며, 지역 내 초·중·고등학생들에게 해당 국가를 소개하는 프로그램

나. 선발시기: 3월, 9월

다. 지원자격: 해당 외국어 통역이 가능한 학생

라. 선발전형: 서류전형

마. 선발인원: 80명(내·외국인 각 40명)

바. 혜택사항

1) 활동비 지급

2) 활동확인서 발급

６. 외국인 유학생과 함께하는 문화교실 프로그램(KMU-CCAP)

가. 개요: 우리 대학교 소속 외국인학생 CEV(문화교류지원활동가)와 한국인 학생 KIV(한국어통역자원활

동가)가 함께 달서구 내 초·중·고등학교에서 자국의 문화를 소개하는 문화교실수업을 진행하고, 상호간 교

류와 지역 사회에 다문화 체험 기회를 제공하는 프로그램

나. 선발시기: 3월, 9월

다. 지원 자격

1) 해당 외국어 통역이 가능한 학생

2) 공인외국어능력시험성적 취득자

가) 영어권: TOEIC 700점 이상, TOEFL IBT 61점 이상

IELTS 5.5점 이상, TOEIC Speaking Level 6 이상

나) 일본어권: JPT 600점 또는 JLPT 2급 이상

다) 중국어권: 구HSK 6급 또는 신HSK 5급 이상

라) 러시아어권: TORFL 공인 1단계 이상

라. 선발전형: 서류전형

마. 선발인원: 60명(내·외국인 각 30명)

바. 활동내역: 한 학기동안 최소 1회 이상 외국인 학생과 함께 달서구 내 학교를 방문하여 수업 진행

및 통역하며, 참가학교 담당교사와의 매개 역할을 수행

사. 혜택사항

1) 활동비 지급

2) 활동확인서 발급

７. 한미문화교류 프로그램(KAFC: Korean-American Friendship Circle)

가. 개요: 주한 미군가정, 한국가정과 우리 학생이 팀을 이루어 각종 문화교류 활동을 함께하며 양국의

문화를 각각 경험하고, 한미 이해증진을 도모하는 프로그램

나. 선발시기: 5월, 11월경

다. 지원자격

1) 평균평점(F 미포함) 3.0 이상

2) 2개 학기 이상 이수한 재학생

3) TOEIC 600점(교내 모의토익 650점)이상, TOEFL IBT 60점이상, IELTS 5.5점이상, TEPS 500점 이상

라. 선발전형: 서류 및 면접 전형(미군부대 별도 면접)

마. 활동내용: 미군부대에서 주최하는 각종 문화행사에 참여하여 한국문화의 소개와 아울러

미국 문화를 체험하며 미군가족과 교류

8. 인터내셔널라운지 프로그램(International Lounge)

가. 개요: 외국어 전용 라운지로서 내·외국인 학생들이 외국어 학습 및 사용을 통해 국제적 감각을 익

힐 수 있는 다양한 프로그램과 공간을 제공함

나. 위치: 신바우어관 1층, 덕래관 1층

다. 자체프로그램

: 제2외국어 학습 프로그램(LAS), 한국어·문화 학습 프로그램(LACE), T-SHARE 프로그램

라. 문화행사: Movie Night, Welcome Party, Farewell Party, Postcard Contest 등

마. 이용시간

1) 바우어신관: 월~금 (08:30 ~ 21:00)

2) 덕래관: 월~금 (09:00 ~ 18:00)

바. Facebook: KMU International Lounge

사. Instagram: KMUlounge / kmuchub

아. 홈페이지: http://newcms.kmu.ac.kr/kmuil/index.do

5	신입생 공통교양교재 배부 안내

1		배부 대상자

배부 대상: 2024학년도 신입생 중 수혜비 납부자

※ 수혜비 미납자 추가 납부 관련 문의: 재무팀(053-580-6134)

2		배부 방법

택배 발송

3		배부교재목록

연번	도서명	연번	도서명
1	빛을 여는 계명인	7	교양글쓰기
2	기독교와 대화하기	8	대학생을 위한 글로벌 시티즌십
3	아Q정전	9	외국유학생이 겪는 한국에서의 문화충격
4	셰익스피어 희곡선	10	Fundarmental Academic English 외 2종
5	명심보감	11	Fundarmental Communication English 외 2종
6	미국의 민주주의	필수교양과목 교재 총11종(교재비 111,000원)

4		교재배송 예정일

2024. 3. 2.(토)까지 배송 완료 예정(2. 21.까지 수혜비 납부자에 한함)

추가 납부자의 경우 납부 확인 후 추후 발송

택배사의 상황에 따라 1~2일 지연될 수 있음

5		필수 사항

교재 수령 주소지 및 연락처 입력 필수(PC 또는 모바일에서 입력: 다음페이지 매뉴얼 참조)

주소 불분명으로 인한 재발송 비용이 발생할 경우 본인 부담

교재 수령지 입력 매뉴얼(PC버전)

1		수험번호로 로그인

가. 입력 화면 위치

입학처홈페이지 >  통합지원서비스 >  합격자발표및고지서출력 >  개인정보변경

나. 교재 수령지 입력 방법

① 계명대학교 입학처홈페이지 메인화면에서 통합지원서비스 접속하여 로그인

※ 아이디: 수험번호, 최초 비밀번호: 생년원일 6자리(예시:970101)

※ 수험번호를 모를 경우 ‘수험번호찾기’ 조회 가능

② 화면 좌측 합격자발표및고지서출력 선택

③ 개인정보변경 선택

④~⑤ 개인정보변경 화면에서 주소 및 핸드폰번호 수정 후 저장

※ 아파트 등 세부주소를 입력하지 않을 경우 저장이 되지 않습니다

2		학번으로 로그인 (2024. 2. 22.부터 가능)

가. 입력 화면 위치

EDWARD 시스템 >  공통 >  시스템공통 >  환경설정 >  개인정보수정

나. 교재 수령지 입력 방법

※세부주소 반드시 입력!!!!!

① 계명대학교 홈페이지 메인화면에서 EDWARD포털 접속하여 로그인

※ 아이디: 학번, 최초 비밀번호: 주민번호 뒷자리(7자리)

※ 학번을 모를 경우 ‘학번찾기’ 조회 가능

②~③ 공통-> 시스템공통 선택 후, 환경설정 선택

④ 화면 우측 개인정보수정 선택

⑤~⑥ 개인정보수정 팝업창에서 주소 및 핸드폰번호 수정 후 저장

※ 아파트 등 세부주소를 입력하지 않을 경우 저장이 되지 않습니다

교재 수령지 입력 매뉴얼(모바일버전)

입학처 모바일홈페이지 >  통합지원서비스 >  개인정보수정

① 계명대학교 입학처 모바일홈페이지 화면에서 통합지원서비스 접속하여 로그인

※ 아이디: 수험번호, 최초 비밀번호: 생년원일 6자리(예시:970101)

※ 수험번호를 모를 경우 ‘수험번호찾기’ 조회 가능

② 개인정보수정 선택

③~④ 개인정보변경 화면에서 주소 및 핸드폰번호 수정 후 저장

※ 아파트 등 세부주소를 입력하지 않을 경우 저장이 되지 않습니다

※ 주소 및 연락처 수정은 PC / 모바일 중 한 곳만 수정해도 자동 저장되며, 이미 상세주소와

연락처가 저장되어 있는 경우 수정하실 필요 없습니다.

학교 시설 안내

1	동산도서관 소개

1. 동산도서관 소개

가. 개요

동산도서관은 1954년 계명기독대학 도서관으로 개관한 이래 연구 및 학습활동을 지원하는 종합학술정보센터로서의 기능을 담당하여 왔다. 정보화 사회를 대비한 제2도약을 위하여 본 대학교 발전에 헌신한 동산 신태식 박사의 호를 취하여 ‘동산(童山)도서관’으로 명명하고 1993년 3월 성서캠퍼스 동산도서관으로 신축 이전하였다.

동산도서관은 지하 2층, 지상 7층의 연면적 21,860㎡ 성서캠퍼스 동산도서관과 연면적 1,655㎡의 대명캠퍼스 초암도서실로 이루어져 있으며, 연면적 2,621㎡의 의학도서관이 별도로 있다. 동산도서관은 국내외 전공 및 교양도서, 전자책, 전자저널, WEB-DB, 학위논문, 고문헌, 멀티미디어 등 196만여 권의 장서를 소장하고 있다. 특히, 벽오고문헌실은 ‘용비어천가’ 포함 23종 97책의 국가문화재를 소장하여 사립대학 도서관 중 보물 보유 1위를 차지하고 있다.

2011년 학술정보통합시스템을 구축함으로써 연구, 학습을 효율적으로 지원하는 것은 물론 학술정보 제공의 중추적 역할을 담당하고 있다. 2014년 동산도서관을 리모델링하여 최첨단 IT 시설, 문화 공간, 쾌적한 연구·학습 공간을 갖춘 스마트도서관으로 재개관하였으며, 2019년 대명캠퍼스에 미술전문 초암도서실을 개관하여 미술대학 학생들에게 맞춤식 서비스를 제공하고 있다. 2020년에는 빅 데이터 기반 도서관 서비스를 구축하여 새로운 정보서비스를 제공하고 있으며, 2023년에는 고범전자정보실에 융합 X-Space를 구축하여 다양한 체험활동을 지원하고 있다. 또한, 지역사회 개방을 통해 내부 구성원을 넘어 지역주민들에게도 종합정보센터로서의 서비스를 제공하며 지역사회 발전에도 이바지하고 있다.

나. 시설

1) 성서캠퍼스 동산도서관 : 지하 2층 지상 7층, 21,860㎡

자료실	열람실	노트북실	Co-Working Space	자율학습실
1,678석	299석	108석	76	62석

- 그룹스터디룸: 최대 10명까지 이용 가능한 그룹스터디룸 24실

- 프레젠테이션실: 대형모니터, 무선영상전송장치 등의 장비를 갖춘 프레젠테이션실 6실

- UCC제작실: 빔프로젝트, 블루스크린 등 영상제작이 가능한 UCC 제작실 1실

2) 대명캠퍼스 초암도서실: 대명동산관 3층

- 열람좌석 200석, 그룹스터디룸 2실, 융복합강의실 1실, 이용자교육장(PC사용)

3) 의학도서관: 의과대학 2층, 596석

4) 음악도서관: 음악공연예술대학 1층, 50석

다. 개관시간

층	실명	학기 중		방학 중
		평일	토요일	평일	토요일
7	벽오고문헌실	09:00-17:00	휴실	09:30-17:00	휴실
6	연속간행물실	09:00-22:00	휴실	09:30-17:00
5	제2자료실(500-900)
4	제1자료실(000-400)
3	고범전자정보실 융합 X-Space
2	중앙대출실 정보서비스센터
1	열람실/노트북실/자율학습실	08:00-23:00
대명	초암도서실	09:00-18:00	휴실	휴실

2. 도서관 이용의 실제

가. 도서관 이용

1) 학생증(모바일 포함)을 지참하고 출입구에 인증 후 출입

2) 스마트폰에 클리커 앱을 설치하여 학생증과 동일하게 이용 가능

3) 홈페이지(https://library.kmu.ac.kr) 로그인

- ID: 학번

- PW: 주민등록번호 뒷 7자리(EDWARD시스템에서 변경하면 바로 적용)

나. 대출/반납

- 대출 책 수 및 기간: 단행본 10책 14일에 한하며 1회에 한해 연장할 수 있다.

- 연장은 신청한 날로부터 14일간 연장되며 1권이라도 연체된 도서가 있으면 연장할 수 없다.

- 대출예약: 모두 대출 중인 자료에 대해서는 홈페이지에서 예약 가능하며 대출자료가 반납되는 동시에 예약 순위대로 이용할 수 있다. 예약도서는 자료도착통보를 받은 후 3일 이내에 2층 중앙대출실에서 수령한다.

- 반납: 대출한 자료는 대출 장소에 관계없이 성서캠퍼스, 대명캠퍼스 어디서든 반납할 수 있다.

- 무인반납: 1층 입구에 무인반납기가 설치되어 있다.

- 연체: 대출한 도서를 기간 내에 반납하지 않을 경우 1일 100원의 연체료 부과 또는 연체일수 만큼 대출 중지를 선택할 수 있으며 중간에 변경할 수 없다.

- 학생증 분실 시 타인의 대출방지를 위해 EDWARD시스템에 학생증 분실 신고를 한다.

다. 대출절차

- 국내․외 단행본 도서에 한해 대출할 수 있으며 참고자료, 연속간행물, 학위논문, 비도서 자료는 실내에서만 이용가능 하고 필요한 경우 복사 또는 스캔할 수 있다.

- 자료검색 후 도서상태를 확인하고 해당 자료실 서가에서 책을 찾아 2층 중앙대출실에서 대출한다.

라. 층별 구성

층	실 명	소장자료 및 서비스	전화 (580-)
7	벽오 고문헌실	[고문헌] - 귀중본, 국학자료, 문고, 목판 등의 고문헌 소장 - 담당사서의 안내를 받아 실내에서만 열람 가능	5697
6	연속 간행물실	[간행물] - 국내외 학술지, 대학간행물, 잡지, 신문, 학위논문 소장 - 실내에서만 열람 가능	5698
5	제2자료실	[단행본] - 자연과학(500): 수학·통계학·물리학·화학 등 - 기술과학(600): 의학·기계·환경·식품·경영·회계·건축 등 - 예술(700): 도시·교통·건축예술·미술·음악·무용·사진 등 - 문학(800): 글쓰기·문학이론·시·소설·수필 등 - 역사(900): 여행·지리·역사 등	5694 5695
4	제1자료실	[단행본] - 총류(000): 컴퓨터·사전·문헌정보학·저널리즘 등 - 철학(100): 심리·철학 등 - 종교(200): 종교(기독교·천주교·불교 등) - 사회과학(300): 사회·정치·경제·법·사회복지·교육·무역 등 - 어학(400): 언어이론·한국어·중국어·일본어·영어 등	5692 5693
3	고범 전자정보실	[X-SPACE] - PBL 강의실, X 아레나, 코워킹 스페이스 등	5844
		[멀티미디어 열람] - DVD·CD 등 멀티미디어(실내 이용), 영상감상실
2	정보서비스센터	[정보서비스] - 학술DB·전자저널 이용 교육 - 전자자료 선정 및 운영, 정보서비스	5686 5687
	중앙대출실	[대출/반납] - 도서대출, 반납, 학생증 등록 및 갱신 - 예약도서·캠퍼스간대출도서 보관 및 대출 - 상호대차·원문복사 서비스	5681 5682 5688
1	일반열람실	- 일반열람실, 노트북 열람실, 자율학습실, 그룹스터디룸	5627
대명	초암도서실	- 미술, 패션, 사진 관련 단행본 및 일반 교양도서 소장	620-2161

3. 도서관 제공 서비스

가. 자료구입신청(희망도서)

- 도서관에 소장하고 있지 않은 자료의 구입신청 서비스로 단행본과 멀티미디어자료에 한해 신청할 수 있다.

- 신청방법: 도서관 홈페이지 로그인 → 연구학습지원→ [자료구입신청] 접속 → 신청자료 정보입력 → 자료도착 통보 → 자료이용

나. 캠퍼스 간 자료신청

- 성서 또는 대명캠퍼스에 소장된 도서를 다른 캠퍼스에서 대출받고자 할 경우 홈페이지에서 자료검색 후 [캠퍼스 대출]을 이용하여 성서캠퍼스 도서를 대명캠퍼스에서, 대명캠퍼스 도서를 성서캠퍼스에서 대출받을 수 있다.

다. 정보서비스 및 이용교육

- 정보서비스센터에서 도서관이용, 학술DB 이용 등에 대한 안내를 받을 수 있으며, STORY+에 공지된 학술DB 교육 일정을 신청하면 동산도서관에서 제공하는 이용 교육을 수강할 수 있다.(수강생 대상 COMpass K 점수 부여)

라. 동산도서관 비교과프로그램 운영

- 동산도서관에서 운영하는 다양한 독서 관련 프로그램을 STORY+에서 신청할 수 있다.

- 운영프로그램: 독서토론클럽(1,2학기), 계명 새내기 북 독후감 대회, 독서퀴즈대회, 책에 미친 비사야, 휴먼북, 책쓰기 프로젝트, 동산도서관 보물 전시 투어 등(참가자 대상 장학금 포함 다양한 혜택 제공)

- 신입생이 참가하면 좋은 신학기 프로그램: 계명 새내기 북 독후감 대회(4월)

※ 도서관의 다양한 소식은

- 동산도서관 홈페이지(library.kmu.ac.kr)

- 동산도서관 인스타그램(instagram.com/dongsan_library_kmu/)

2	의학도서관 소개

1. 의학도서관 소개

가. 개요

의학도서관은 1899년 동산의료원의 전신인 제중원이 설립된 후, 1905년 종합병원으로 발족되면서 도서실을 만들었으며, Dewitt Wallace씨의 자료 및 시설 기증으로 1958년에 의학도서실이 정식 기구로 자리매김하였으며, 1980년 의과대학이 설립되면서 ‘계명대학교 의과대학 의학도서관’으로 명칭이 변경되었다.

도서관의 위치는 동산동 병원 건물 3층에서 1982년 10월 의과대학 6층(건평 196평에 열람석 350석)으로 이관한 후, 2010년 2월 현재 위치인 성서캠퍼스 의과대학 2층으로 이관하였다.

도서분류는 의학분야 도서는 NLMC(National Library of Medicine Classification), 교양․참고도서는 DDC(Dewey Decimal Classification)를 사용하며, 열람 방식은 완전개가제이다. 국가 저널 컨소시엄(KESLI, KERIS, KMLA)가입 등의 노력으로 현재 MEDLINE, Embase, CINAHL을 포함한 42종의 Database를 통해 e-Journal 10,700여 종과 e-Book 등 다양한 e-Resource를 제공하고 있다.

이 외에 2012년 이용자들이 보다 다양한 정보에 접근할 수 있도록 웹진 발간을 시작하였으며, 2015년 국립중앙도서관에서 주관하는 기관 리포지터리(Institutional Repository, IR)보급기관으로 선정되었다. 이는 기관에서 생산한 지식 정보를 수집 및 관리를 위한 디지털 저장소로서 자유로운 공유와 활용이 가능하다.

의학도서관은 4차 산업혁명에 맞추어 자관 자료의 전자화, 국내․외 전문 DB 구축으로 본 대학 구성원뿐만 아니라 지역사회의 관련 종사자 및 연구자들을 위한 최상의 서비스를 제공하기 위해 시설, 장비 보완과 직원교육에도 힘쓰며, 명실상부 의학교육의 중심센터로서 그 기능과 역할을 다할 것이다.

나. 위치: 의과대학 2층 (2,438 ㎡)

의학도서		제본잡지		교양, 참고도서		계
국외	국내	국외	국내	국외	국내	국외	국내	합계
17,790	12,845	47,583	5,957	136	10,453	65,509	29,255	94,764

다. 장서(2022년 2월 기준)	(단위: 책)

라. 개관시간

1) 평일: 08:30 ~ 22:00 (방학기간에는 17:30까지 단축운영)

2) 휴관일: 토·일요일, 법정공휴일

2. 도서관 출입 (동산도서관과 동일)

가. 학생증을 지참하여 출입 게이트에 인식 후 출입

나. 모바일 출입증: 스마트폰에 ‘클리커(Clicker)’ 앱 설치 후 학번과 비밀번호를 이용하여 로그인

한 후 ID card를 통해 출입 가능

3. 주요 서비스

가. 원문복사 서비스: 국내외 타도서관들과의 네트워크를 통해 미소장 논문자료의 복사본 입수, 제공

나. 서지Tool 제공: EndNote, RefWorks 등의 서지Tool을 제공

다. 정보활용교육: 도서관 이용교육, 정보검색법, 논문작성법 등을 내용으로 정기교육과 수시 교육으로

나누어 시행

라. 웹진 발간 (http://kmmedlib.tistory.com/): 재미있고 유익한 의학정보 온라인 소식지(계간)

4. 도서 대출 및 반납

가. 대출책 수 및 기간: 책 4권, 1주일

나. 대출기간에 한해 1회 연장 가능(신청일로부터 1주일 연장)

다. 자료예약: 이용하고자 하는 도서가 대출 중일 경우 홈페이지에서 예약 가능

라. 반납

1) 개관 중 : 의학도서관 이용자서비스센터 또는 무인자동대출반납기 이용

2) 폐관 이후: 의학도서관 입구에 있는 무인반납함에 도서 투입

마. 연체 시 무인자동대출반납기 이용이 불가능하며, 연체기간에 따라 연체료가 부과됨(권당 100원/일)

5. 의학도서관 홈페이지 이용 (http://medlib.dsmc.or.kr)

가. ID, PW: 동산도서관과 동일

나. 자료 검색: 서명, 저자, 발행처, 주제어 등을 통한 다양하고 정확한 검색 제공

다. eJournal: 10,000여 종의 의학 저널 구독, 제공

라. eBook: 9,000여 종의 의학 eBook 제공

마. PubMed 정보 검색: 홈페이지의 링크를 통해 이용 시 더 많은 기능으로 편리한 PubMed 이용 가능

6. 의학도서관 주요 공간

가. 자료실

1) 의학도서, 교양도서, 학위논문, 참고자료 등의 자료를 비치하고 있으며, 124석의 열람석을 갖추고 있

습니다.

2) 의학도서는 미국국립의학도서관 분류표(NLMC), 교양도서는 듀이십진분류표(DDC)를 기준으로

배열하고 있습니다.

나. 정보검색코너

: 의학정보검색용 PC 60대, 스탠드 검색대 PC 2대, 정보검색 교육용 노트북 10대와 유무선 인터넷

망을 제공하여 온라인상의 의학정보 검색, 전자저널 열람 및 학술 DB 검색과 문서 작성을 편리하

게 할 수 있습니다.

다. 이용자 서비스센터

: 대출/반납 및 참고질의 등 사서와 이용자 간의 직접적인 서비스를 제공합니다.

라. 개인연구석

: 개인이 사용하는 1인 연구석으로 고도의 집중력을 필요로 하는 이용자들에게 높은 효율성을 제공합니다.

마. 복사/스캔실

: 정보검색코너에서 이루어지는 문서 출력, 도서관자료 복사/스캔 등의 작업을 한 곳에서 해결합니다.

바. 멀티미디어실, 분임토의실

: 의학 동영상 자료 이용, 편집 및 제작과 소규모 토론이 가능합니다.

사. 시청각교육실

: 총 36석의 규모로 도서관 정보활용 교육과 각종 세미나, 교실별 강의, 소규모 세미나, 회의 등에

활용이 가능 합니다.

아. 학술잡지서고

: 의학도서관에서 구입하여 소장하고 있는 국내외 의학저널들을 제본하여 보관하고 있습니다.

자. 복합문화공간

: 이용자들의 다양한 요구에 부응하여 설치된 새로운 공간으로 학습만을 위한 장소가 아닌 만남, 학습, 공연, 전시 및 휴식 등 다양한 기능이 가능한 장소입니다.

※ 의학도서관 홈페이지 (http://medlib.dsmc.or.kr/) / 의학도서관 웹진 (http://kmmedlib.tistory.com/)

3	의과대학 시설 및 이용 안내

1. 의과대학 층별 시설 안내

구 분	시 설 명
8 층	예방의학교실, 의료인문학교실
7 층	면역학교실, 생리학교실, 약리학교실, 공동기기실험실
6 층	미생물학교실, 분자의학교실, 생화학교실, 학생실습실
5 층	병리학교실, 의학유전학교실, 해부학교실, 전자현미경실, 학생실습실
4 층	자기주도학습실, 학생상담실/학생지원센터, 임상수기센터, 강의실(M410) 의학교육혁신단, 의학교육학교실, 여학생휴게실, 남학생휴게실, 세미나실(M418), 계명의대동창회 사무실
3 층	행정팀, 학장실, 부학장실, 학무위원실, CQI실, 의학실험동물실
2 층	의학도서관, 강의실(M212, M213), 의학교육정보실(CBT), 의료정보학교실 자율학습실(M217, M218), 세미나실(M216)
중2 층	자율학습실(M2층, M237)
1 층	존슨홀(대강당), 강의실(M111, M112, M113), 편의점, 뇌/신장연구소, 의과학연구소, 간호과학연구소
지하 1층	해부학실습실, 봉안당, 동아리실, 학생회실, 복사실

2. 의과대학 시설물 이용 시 준수사항 안내

시 설 명	준 수 사 항
강 의 실	1. 강의실 의자는 고정식 의자이므로 주의하여 사용합시다. 2. 강의실 전자교탁은 강의용이므로 개인이 사용하지 않도록 합시다. 3. 강의실은 19시에 폐쇄하오니 주변 및 책상 위 정리정돈을 철저히 합시다. 4. 냉·난방기 온도를 임의로 설정하지 않도록 합시다. 5. 노트북, 휴대폰 충전기 등은 사용 후 꼭 콘센트와 분리하여 주시기 바랍니다. (과부하 화재 우려)
자율학습실 (중2층, 연구동2층)	1. 자율학습실 좌석을 사유화하지 않도록 합시다. 2. 자율학습실은 공유공간이므로 정리정돈을 철저히 합시다. 3. 냉·난방기 온도를 임의로 설정하지 않도록 합시다.
사 물 함	1. 사물함 관리의 책임은 개인에게 있습니다. 2. 사물함 위에는 아무것도 올려두지 않도록 합시다. (발견 시 임의 폐기 처분함) 3. 사물함 고장 및 비밀번호 분실 시에는 행정팀에 요청 바랍니다. 4. 사물함 파손 시 관련자는 해당 금액을 변상해야 합니다. 5. 사물함 주변을 깨끗이 사용하도록 합시다.(음식물 보관을 금지함)
자기주도 학습실 (4층)	1. 학습실은 의과대학 홈페이지에서 사용 신청 후 승인을 받아 이용하여야 합니다. 2. 음식물 반입은 절대 금지입니다. 3. 퇴실 시 정리정돈 철저히 하고, 의자는 절대 이동하지 않도록 합시다.
존 슨 홀 (대강당)	1. 존슨홀 이용 시, 반드시 행정팀에 사전에 신청하여야 하며, 사용 승인 후 시설 관리 담당자와 반드시 협의 후 사용하여야 합니다. ※ 사용을 승인한 후에도 학교의 공식 행사와 중복될 시, 학교 행사를 우선으로 합니다. 2. 음식물 반입은 절대 금지입니다. 3. 통제실은 학생 출입금지 구역입니다.
학생자치공간	1. 학생자치공간의 사용시간을 준수해주시기 바랍니다. 2. 취사, 전열기 사용, 음주, 숙박 등의 행위는 절대 금지입니다. 3. 환기를 자주 하고 퇴실 시 창문을 꼭 닫아 주시기 바랍니다.
농 구 장	1. 농구장 출입자는 운동화를 착용하도록 합시다. 2. 수업시간을 피하여 이용합시다.
흡 연 구 역	1. 학교 건물은 법에 의한 금연구역입니다. 2. 흡연은 건물 밖 지정 장소에서 해야 하며, 흡연 후 담배를 잘 끄고 재떨이에 버립시다.
기 타	1. 화재 및 도난방지를 철저히 합시다. (강의실, 자율학습실, 자기주도학습실 등) 개인 물건을 두고 다니는 일이 없도록 하시기 바랍니다. (지갑, 노트북 등) 2. 화재 예방을 위하여 전열제품은 일체 사용할 수 없습니다. 3. 시설물을 청결하게 이용합시다. 4. 개인우편물 및 택배는 집으로 배달하도록 합시다. 5. 교직원, 학생이 아닌 낯선 사람 발견 시 경비실 및 행정팀으로 연락 바랍니다. (053-258–7328, 7317) 6. 시설 이용 시 불편사항은 수시로 행정팀에 연락하여 주시기 바랍니다. (053-258-7317)

4	교내 시설 대관 안내

1. 대관 원칙

가. 학사 일정상 주중(월~금)에는 외부사용자에게 대관하지 않는 것을 원칙으로 함

나. 해당 시설물의 용도에 부합되어야 하며, 시설 사용을 승인 받은 내용과 다르게 사용하거나

행사의 성격이 교육적인 목적과 배치될 경우에는 승인을 취소할 수 있음

다. 시설 사용을 승인한 후에도 학교의 공식 행사와 중복될 시에는 학교 행사를 우선으로 함

라. 기타 상세내용은 우리 대학교 홈페이지 → 대학생활 → 학교시설대관 → 학교시설대관원칙 참조

2. 교내 시설 대관 신청 방법

가. 신청 가능 시설: 강의실, 강당, 국제세미나실, 시청각실, 아담스채플 예배실, 체육시설, 스튜디오 등

나. 신청 방법

- EDWARD 시스템 → 일반행정 → 시설공간 → 공간사용신청에서 공간 선택 후 날짜와 시간 조회

- 사용 가능한 공간 확인 후 ‘시설예약’ 버튼을 눌러 관련 내용 입력 후 시설 사용 신청

- 해당 시설을 관리하는 부서에서 승인 처리 완료 후 사용 가능

다. 동아리 행사, 단과대학 학생회 주최 행사 등으로 공간 사용 신청 시, 의과대학 행정팀에       사전 문의 후 사용 신청

라. 사용 시설에 따라 EDWARD 시스템이 아닌, 서면 신청을 받는 부서도 있으므로 반드시 미리 확인!

3. 의과대학 시설 대관 안내

가. 자기주도학습실(PBL실)

- 사용하고자 하는 당일 08:00~17:00 사이 신청하여 승인 받은 후 사용 가능하며, 주말 이용의 경우 금요일에 신청

- 6명 이상일 때 사용 가능하며, 허위 작성 시 추후 시설 사용 신청에 불이익이 있을 수 있음

- 교내로 음식물 배달 주문과 배달 음식물 반입을 금지하며, 적발 시 추후 시설 사용에 불이익이 있음

- 의과대학 홈페이지 → 학생지원 → 시설사용신청 → 사용할 장소, 날짜 선택 후 검색

→ 신청현황 조회 → 사용 가능한 PBL룸을 대관 신청을 하여 승인을 받은 후 사용

나. 존슨홀(대강당), 강의실, 세미나실 등

- 의과대학 행정팀과 사용 목적과 사용 기간 등을 사전 협의한 후, 시설사용신청서를 작성하여 신청자의 지도교수(동아리: 동아리 지도교수) 승인을 받아서 의과대학 행정팀으로 제출 → 학장 승인 후 사용 (단, 시설 사용을 승인한 후에도 학교의 공식 행사와 중복될 시에는 학교 행사를 우선으로 함)

다. 시설물 개방 시간

연번	시설물	위치 및 호실	개방시간	비고
1	출입문	2층 주출입구	06:00 ~ 22:00	이외 시간 출입통제시스템 작동
		2층 주출입구 이외 출입구	출입통제시스템 작동
2	강의실	M111, M112, M113, M212, M213, M410	07:30 ~ 19:00	강의시간 개방
3	의학도서관	2F	08:30 ~ 22:00	(방학중: 08:30 ~ 17:30)
4	임상수기센터	4F	08:30 ~ 17:30
5	자기주도학습실 (PBL실)	4F	08:00 ~ 17:30	온라인신청
6	학생임상실습세미나실	병원 4층	07:30 ~ 19:00
7	자율학습실	M217, M228	07:00 ~ 22:00	연구동 2층
8	4학년 전용 자율학습실	중 2층	24시간
9	남학생 및 여학생 휴게실	M405A	09:00 ~ 22:00
10	동아리실	지하 1층	07:00 ~ 23:00	평일 개방
11	편의점		24시간 상시운영

교내 주요 연락처

부 서 명	연 락 처 (580-0000)	주 요 업 무	위 치
교 목 실	6012~4	신앙상담, 채플수업	아담스채플 1층
교무·교직팀	6007, 6008	교무 관련 업무	본관 1층
	6009	교직 관련 업무
	6062, 6063	학적
	6066, 6069	수업관련 업무
증명발급실	6311, 6312	증명서 발급 업무
교수학습개발센터	6493	효과적인 학습지원, 원격수업	신바우어관 3층
학생지원팀	6082~4	학생지도, 학생증 발급	본관 1층
장학복지팀	6092~4	장학 업무, 복지시설 관리	신바우어관 1층
보건진료센터	6221	응급처치, 공상 처리	바우어관 1층
학생상담센터	5745	상담, 심리검사	바우어관 1층
재 무 팀	6134	등록금 납부 및 반환	본관 2층
예비군연대	6122	예비군, 민방위 업무	본관 1층
국제교류센터	6024	국제교류 프로그램	동영관 1층
입 학 팀	6076~9	입시 업무	바우어관 1층
관 리 1 팀	6143	시설 사용 허가, 건물관리	본관 1층
동산도서관	5682, 5676	도서 대출, 열람실 이용	동산도서관
명교생활관	6874	기숙사	명교생활관
진로취업지원팀	6042~4	취업, 창업 안내	취업지원센터 2층
국제사업센터	6353~6	외국어 교육	동영관 1층

캠퍼스 안내도

◎ 계명대학교 성서캠퍼스 (대구광역시 달서구 달구벌대로 1095)

◎ 계명대학교 동산병원 전경 (대구광역시 달서구 달구벌대로 1035)